

# EL PC EN LA DEFENSA DEL GOBIERNO DE LA CAMARILLA CON INGERENCIA MILITAR

La Huelga General de fines de junio principios de julio ha provocado la disgregación política del gobierno peronista, del gobierno nacionalista que engañó a millones de trabajadores y fue apoyado inicialmente —justamente por esta capacidad de engaño— por todas las fracciones del gran capital y el imperialismo.

La liquidación de la camarilla de aventureros políticos que ha sido inmediatamente golpeada por la movilización huelguística de los trabajadores es un aspecto fundamental de la lucha de las masas. Lo fundamental es que el proletariado se ha movido por su propia voluntad e iniciativa, lo sigue haciendo, y todos los intentos por parte del gobierno de hacer valer sus condiciones de "árbitro" han caído en saco roto.

El gobierno "de la voluntad popular" se ha esfumado, la burguesía busca un nuevo eje de reagrupamiento, el proletariado a su vez, también el suyo.



Fernando Nodia, Héctor Agosti y Orestes Ghaldí.

## EL RUMBO QUE HA TOMADO EL PC

Indudablemente estamos en una primera etapa de una situación revolucionaria, que se distingue de su evolución futura por la unidad que guardan aún las FFAA. Este factor es el que ha permitido hasta ahora al gobierno mantenerse, y al conjunto de la burguesía buscar una salida de recambio dentro del cuadro gubernamental actual.

El Partido Comunista en este aspecto se destaca especialmente entre las posiciones de la "izquierda" por su posición de total apoyo al gobierno de la camarilla derechista. En vez de indicar el camino para aplastar al aparato de represión y crimen, el PC está empeñado más que nunca en la "defensa del gobierno", mediante un fuerte respaldo militar con el argumento de que "así" arribamos al 77.

Para el PC —así dice el Editorial de Nuestra Palabra del 5-11— lo fundamental es "defender la estabilidad del proceso iniciado en 1973, a fin de impulsar, aún en medio de grandes obstáculos, el programa de liberación nacional y social votado por el pueblo...". ¿Qué significa esto concretamente? La respuesta está dada por la declaración del Comité Ejecutivo del Partido Comunista de fecha 6 de noviembre. Ahí se dice que "el Partido Peronista tiene a re el pueblo y la Nación la gran responsabilidad de superar a la brevedad posible la crisis interna, desarraigando totalmente el lopezreguismo, llevando a fondo las investigaciones sobre manejos delictivos de asuntos públicos y, sobre todo, volviendo a las fuentes: las Pautas Programáticas".

Observe bien el compañero lector. El Partido Comunista propone, al igual que Balbín y todos los partidos burgueses, que el peronismo resuelva "su" crisis y sea el que aplique un programa liberador. Los partidos burgueses "opositores" no vacilan en decir hoy que, "para salvar el proceso", es necesario "salvar" al peronismo. Como Lanusse, los actuales mandos de las FFAA y los principales

partidos de la burguesía, el stalinismo propone la "reconstrucción" del peronismo, esto es la recomposición del movimiento que ha estado golpeando a los trabajadores y asesinando a su vanguardia. Ni más ni menos que un intento de recauchutaje del "verticalismo" completamente en crisis: el PC plantea que todas las fracciones en que se ha dividido el peronismo hallen un compromiso, un acuerdo, una "unión" que permita retrotraer la rueda de los acontecimientos. Esta es la defensa del gobierno reaccionario y de la presidencia de López Rega. ¿De qué vale reclamar el "alejamiento de los lopezreguistas" o proclamar que hay que "llevar a fondo las investigaciones sobre los manejos delictivos..."? Pero ¿será Isabel (presidenta de la camarilla) quien llevará a fondo las investigaciones? ¿O Lorenzo Miguel? ¿Qué que daría en pie del peronismo si se va hasta el final? En realidad al defender a la dirección peronista, el PC defiende el encubrimiento que ésta hace del lopezreguismo y, por supuesto, el que el verticalismo hace de sus propios desfalcos y crímenes.

En definitiva, el PC reclama de Isabel Miguel Robledo la plena investigación de los crímenes y aún el retorno a las "pautas programáticas", es decir, a la democratización superficial del camporismo. Pero al reclamar a los que intentaron la totalización del Estado que lo democratizaran, y a los encubridores del crimen que lo esclarezcan, el PC está defendiendo al gobierno de la represión y del terrorismo derechista.

## EL "ANTIGOLPISMO" DEL PC: desmovilización de los trabajadores y una variante golpista de las FFAA

El PC se reclama el abanderado de la lucha contra el golpe. Desde hace dos años —para tomar solamente el proceso actual— que el PC viene denunciando este peligro. ¿Cuál es el saldo de esta política "antigolpista"?

Como vimos el PC contra toda su

campaña en la defensa de la estabilidad gubernamental. Nos preguntamos: ¿qué significa "defender la estabilidad"? El gobierno se mantuvo "estable" con Isabel y López Rega hasta prácticamente mediados de junio, cuando la irrupción obrera y popular de la Huelga General hizo estallar a la camarilla. Denunciar la "inestabilidad política" como una "táctica del imperialismo y la CIA" (tan cara a Chile nos dicen los compañeros comunistas), que se propone desatar el "pinochetazo", es un chantaje a la movilización obrera y popular —única capaz de detener el eventual golpe. El PC no propugna parar el golpe sino parar las luchas obreras que son las únicas que pueden derrotar el golpe. Al gobierno de Allende lo "desestabilizó" el PC con su traición a los trabajadores. La realidad misma de los hechos demuestra el chantaje del PC a los trabajadores:

"apoyó al documento de la burocracia cegetista que declara el "estado de movilización" para "defender a Isabel" ("una respuesta a los preparativos golpistas en marcha" dice NP del 12-11).

"iniciativa en el levantamiento de las huelgas de los trabajadores de YPF y AFNE, que venían cumpliendo medidas de fuerza por aumentos salariales —una "actitud ejemplar" dice NP (idem ant.). En este mismo sentido hay que mencionar los verdaderos sabotajes de las fracciones sindicales del PC a la organización independiente de los trabajadores en los gremios docente y gráfico, en los que frente a un estado de virtual huelga general se boicotean las resoluciones de CTERA en un caso, y se abren de la lista gris —único sector de oposición en el Sindicato Gráfico Argentino dominado por la burocracia, en el otro.

"el PC saludó la gestión del Ministro Cañero, como se expresó en el apoyo a las "medidas sobre control de precios" (11) y a la constitución nada menos que del Instituto Nacional de las Remuneraciones que deja en manos de la patronal y el Estado la resolución de la política salarial y ha anulado de hecho los convenios firmados en julio (NP, 15-

10). Mencionemos en este sentido también que el PC no reclama el ajuste trimestral de los salarios como lo hace toda movilización obrera, sino que reivindica tan solo un salario mínimo de 750.000 pesos. Observemos sin embargo, que según la Comisión de Estudios Económicos del PC una familia tipo necesita para vivir en forma elemental, \$ 1.854.000 mensuales (NP, 22-10). ¿Cuál es el propósito entonces de reclamar la cifra anterior y no pronunciarse sobre el ajuste trimestral? Como en todas las cosas el PC busca encontrar un punto de conciliación con los enemigos de los trabajadores, un punto para la negociación y la traición porque los 750.000 pesos equivalen a lo que los metalúrgicos sacaron en los convenios más los 150.000 pesos de Cañero.

¿Pero adonde conduce entonces el "anti-golpismo" del PC? El planteo del PC es el de toda una fracción de las FF. AA. que reclama una mayor ingerencia en el aparato estatal, bajo la fachada de un gobierno peronista "de apertura" donde tengan participación todos los partidos burgueses, las 62 Organizaciones y las fuerzas empresariales. El PC está embarcado en una propuesta pro-burguesa que constituye una variante "pacífica" al golpe reaccionario. El stalinismo entiende que no puede llegarse al 77 "con un solo partido en el poder" y para ello propone la formación de un "Consejo de Estado" que salga de una "multipartidaria" o de una "multipartidaria". Para este fin el Partido Comunista ofrece colaboración y reclama en la medida de su aporte su participación como garantía de reaseguro. Pero más aún "si el poder paralelo introduce elementos de perturbación, la incorporación de las FFAA al gabinete nacional sería altamente positiva" (de la declaración mencionada). ¿Acaso con otros mandos que no sean los actuales? No. Con los actuales que han ratificado "la posición profesionalista y de prescindencia política del Ejército (que la asunción del comandante general del arma, Gral. Videla, parece haber robustecido)" (NP, 12-11). Es decir, los mandos de la ley de defensa y de la reciente Conferencia de Ejércitos.

## ROMPER CON LA BURGUESIA ROMPER CON EL STALINISMO

La gravedad de las posiciones del stalinismo están a la vista. La militancia honesta y democrática del PC tiene que impedir que sea arrastrada a un nuevo Chile.

La vanguardia obrera y juvenil tienen que cerrarle el camino a los agentes de la tragedia chilena y a los nuevos enterrados de la revolución portuguesa. Para ello hay un solo camino ROMPER CON EL STALINISMO, construir el partido obrero revolucionario de masas, tarea aún incumplida en nuestro país y que el stalinismo nacional quiere impedir.

El proletariado busca el rumbo de su emancipación, el PC quiere enterrarla antes de nacer.

# politica obrera

Miércoles  
26 de Noviembre  
de 1975  
Año X - Nº 250  
\$ 10.-



# OPERATIVO ANTISUBVERSIVO ATROPELLOS GUBERNAMENTALES Y PREPARACION GOLPISTA

El 27 de junio pasado, en la Plaza de Mayo, los trabajadores argentinos hicieron la experiencia definitiva de que el gobierno peronista era un gobierno profunda y esencialmente antiobrero. Desde el 27 de junio, para los millones de trabajadores que votaron por este gobierno, está planteada la necesidad de acabar con él, única manera de concluir con los "rodrigazos" que pretenden hundir alevemente el salario y entregar como nunca el dominio económico al imperialismo extranjero, única manera de reconquistar las libertades democráticas y eliminar el espantoso terrorismo derechista, y única manera —al fin— de dar por tierra con las camarillas de ladrones de fondos públicos, usurpadores de sindicatos y profesionales del crimen político.

Es indudable: desde el 27 de junio, desde las grandes huelgas de hace cinco meses, se impone definitivamente esta conclusión. Pero hay más. Desde el 27 de junio en adelante, este gobierno antiobrero —cuya existencia es una amenaza permanente a nuestras conquistas y a nuestras vidas— ha dado pasos claros y concretos hacia la militarización del Estado nacional, hacia la transformación del país en una vasta zona de ocupación, hacia la negación del régimen constitucional y republicano, hacia el traspaso efectivo del poder —de manos de las autoridades elegidas, que parecen tenerlo— a las fuerzas armadas que lo tienen realmente y que arrestan, detienen y secuestran por doquier a centenares y centenares de trabajadores y de jóvenes.

Es necesario ser precisos, es necesario ser claros, es necesario considerar los hechos tal cual son: este gobierno —hundido, golpeado, jaqueado y reventado por la resistencia indomable de las masas obreras— busca salvarse de su derrumbe, de su disgregación, traspasando el poder real a los militares (esos mismos militares a los que, en oportunidad del triunfo del Frejuli, el peronismo les gritaba "se van y ya nunca volverán"), buscando asegurar su continuismo actuando como instrumento dócil de la escalada castrense; en una palabra, dando pasos firmes y concretos hacia un golpe de estado de las fuerzas armadas contra las libertades democráticas de todos los trabajadores y contra el régimen constitucional.

La permanencia de este gobierno peronista se ha transformado en el enemigo público Nº 1, esto en dos sentidos: porque es el ejecutor de una rabiosa política antiobrero y porque su accionar va transfiriendo las riendas del poder al sector que prepara, como una alternativa final, un golpe de estado contra los oprimidos y contra la democracia.

En la semana que acaba de transcurrir la fuerza militar ha actuado con todas las características de una fuerza que se prepara para ser el poder real del Estado y, eventualmente, para tomar



# ATAQUES MILITARES CONTRA SIERRA GRANDE Y FATE ELECTRONICA

Amplio informe pág. 6789

# UJS: DOS EXITOS POLITICOS MUY IMPORTANTES

(Sigue en la pág. 3)

Editor responsable: Pablo Riestnik  
Revista Nacional de la Izquierda  
Institucional (C) 1975  
Inscripción Nº 1.252.706  
Corpo Argentino Central  
Suc. 141  
TARIFA REDUCIDA  
Concesión No 1787  
FRANQUEO PAGADO  
Circulación No 8918  
Consejo No 4918

## ■ ACUERDO "LOPEZREGUISTA-VERTICALISTA-62 ORGANIZACIONES"

Después de las explosivas declaraciones del diputado Arce del viernes 14 y del platón presidencial a la delegación del Consejo Superior Justicialista que asistió esa misma noche a Olivos, en solidaridad con el atacado ministro Robledo (mientras Isabel departía con el mismo Arce) la crisis política, que se concentra en una importante porción en la crisis interna del peronismo, pareció alcanzar un punto límite: la conocida división entre "verticalistas" y "antiverticalistas" dejaba lugar ahora a una nueva y más profunda disgregación en el seno del partido oficialista, la división alcanzaba ahora al mismo "verticalismo". "Verticalistas" a ultranza (lopezreguistas e isabelinos obsesivos) tras el apoyo "a cualquier precio" a la presidente, por un lado, y "verticalistas" moderados (Robledo, Consejo Superior) en busca de una "neutralización" política de Isabel, por el otro.

La cosa se había puesto fea. Arce había acusado al ministro —y princi-



Robledo

pal dirigente del partido justicialista por orden de sucesión después de Isabel— de "conspirar" contra la presidente, Robledo por su parte inicia una querrela judicial contra el diputado y el Consejo Superior que dirige, gira los antecedentes del "caso Arce" al Tribunal de Disciplina del partido para que juzgue su "inconducta".

El carácter de las acusaciones y los implicados en las mismas, amenazaban con arrastrar a una gravísima crisis al partido gobernante, y por ende al gobierno mismo, profundamente erosionado ya.

Según algunas versiones, figuras del "entorno" presidencial lopezreguistas ávidos de poder— habían tomado relación con altos mandos de las FFAA, con el objeto de estudiar una "bordaberrización" del país (anulación del parlamento, entrada de los militares en el gabinete, etc.) con tal de preservar la figura de Isabel. Las FFAA según todos los indicios no estarían interesadas en adoptar tamaño compromiso, prefiriendo al talar como hasta ahora "prescindiendo" políticamente, con el fin de preparar el golpe para el momento más indicado. (Esta semana hemos tenido una clara muestra del significado de la "prescendencia". ¿Qué propósitos persigue en última instancia la "campaña nacional antiautobusiva" que han iniciado las FFAA?).

En estas condiciones es que toma cuerpo entonces una iniciativa nego-

## QUE PASO EN LA SEMANA

ciadora con todo el espectro "verticalista" del oficialismo, que parte del mismo seno del "reducido grupo de amigos" de Isabel. El nuevo ministro de Bienestar Social —Demarco— y el yerno del "brujo" —Lastiri— recomiendan a Isabel distender la crisis buscando un acuerdo entre el lopezreguismo, el Consejo Superior (Robledo) y la cúpula de las "62 Organizaciones", que consiste en síntesis en la búsqueda de un taparrabos para el escándalo que envuelve a la camarilla derechista y rozca directamente a Isabel —investigaciones parlamentarias y judiciales—, mediante el lanzamiento del "bluff" del "proyecto" de adelantamiento de las elecciones (con el objeto de enganchar a los radicales), y el compromiso de citar al Congreso Justicialista en los próximos 15/20 días. Este "pacto" es finalmente puesto en marcha.

El "verticalismo" de Robledo-Baez



Baez

reconoce así su hilacha podrida y conti arrevolucionaria transformándose en la arista fundamental de un acuerdo con los parlamentarios peronistas para detener la "Comisión Investigadora" —que "el gobierno no consiente" mediante un decreto— y salvarle de este modo las papas a la camarilla de tráfugas y malandrines que rodea a la presidente.

Los bloques justicialista y del FREJULI de diputados terminan acatando el pedido del Consejo Superior pero a costa de un nuevo deterioro de la "unidad" del justicialismo: el viernes 21 se anuncia en la Cámara baja la constitución de un nuevo "subbloque" peronista acaudillado por "disidentes" del verticalismo (Palacio Deheza, Solirino Aranda —renunciante como secretario de la Comisión Investigadora) que agruparía a 25 diputados.

La Mesa Directiva del Congreso Justicialista, dirigida por el gobernador "verticalista" Tomás E. Camus, no encuentra mejor forma para "congraciarse" el acuerdo alcanzado que designar entre los miembros de las Comisiones del Congreso al "ultraverticalista" Arce, al "combatiivo" Lorenzo Pepe y al "antiverticalista" Italo Luder.

La burguesía busca denodadamente una salida para impedir el "Watergate" criollo. Isabel provoca al parlamento cuestionando sus prerrogativas constitucionales y la misma Comisión



Luder

de Asuntos Constitucionales rechaza el pedido de "Juicio Político" a la presidente presentado por 3 diputados... por falta de "justificativos"!

Toda la burguesía está a fondo por limitar los alcances de las investigaciones, porque de irse hasta el final, los chanchullos gubernamentales salpicarán a tantos funcionarios como fracciones, ramas y sectores componen el justicialismo, —su parasitismo lo ha transformado en una intrincada red de camarillas y "grupos de poder" que viven de los fondos públicos—, promoviendo una brutal crisis política que puede arrastrar a una crisis mayor del Estado Bugués. Radicales, partidos provinciales, APR, stalinistas inclusive, están a fondo por la reconstrucción del peronismo como único medio para salvar la "institucionalización" y salvarse ellos mismos. He aquí, el "antigolpismo" de los representantes de la "democracia"!

### ■ ...PERO LOS CHANCHULLOS SIGUEN SALTANDO

Los diputados "opositores" han dicho que la "Comisión Investigadora" seguirá funcionando igualmente en minoría. Lo más importante sin embargo es que el gobierno y la burguesía no pueden detener el escándalo que se cierne sobre uno de los brazos fundamentales del Poder Ejecutivo.

"Ministerio del Pueblo" se lo llamó durante más de dos años. Ahora con el pedido de captura de Carlos Villone —ordenado el martes último— van dos los ex-ministros directamente inculcados en las investigaciones sobre desfalcos públicos (Roballos sigue preso). El juez a cargo de la causa planteará la necesidad de citar al ex-ministro López Rega dada la gravedad de las acusaciones contra él que han hecho los indagados hasta ahora. También el juez ha pedido a Bienestar Social la documentación sobre la misión que fue a Libia para ser investigada.

Por último en este mismo punto no podemos dejar de mencionar la resolución de la Cámara Nacional de Apelaciones que declaró nula la resolu-

ción del Ministerio de Trabajo que restituyó la personería gremial a la UDA, organización fantasmal del magisterio, promovida por la burocracia corporatista de la CGT y con gran apoyo oficial

Este avance de las investigaciones, como la resolución favorable a la apelación solicitada por la CTERA es una resultante del ascenso obrero y democrático, y de la fenomenal crisis del conjunto del gobierno y del Estado burgués.

No es sólo —como dice el Partido Comunista— y no es fundamentalmente una maniobra golpista de los gorilas. Estos callaron escrupulosamente toda crítica hasta junio —oportunidad de las históricas jornadas huelguísticas—, y también defendían la "institucionalización"; el lopezreguismo era el nervio más activo del aparato represivo criminal. Si la burguesía se empeña ahora en incriminarlo por sus robos es porque las masas la obligan a amputar a uno de sus miembros "enfermos" para salvar el edificio. Por esto mismo los esfuerzos se dirigen a evitar el "deschave" en cadena.



■ EL DOCUMENTO DE CAMPORA

El "tío" ha salido del silencio después de un mes de su retorno para desilusionar a sus "sobrinas" (claro, a los jóvenes de la Juventud Peronista que creían que volvía para "luchar" y combatir al lopezreguismo). Se ha pronunciado en cambio para apoyar la "democratización" del justicialismo. Como venimos denunciando desde estas páginas, para la burguesía (y el stalinismo también) "democratización" en el justicialismo es sinónimo de "recompensación", de "reunificación" de todos los pedazos en que hoy se divide la fuerza otrora mayoritaria de la burguesía (no se trata de un juicio subjetivo: Robledo en declaraciones del miércoles 10 reconoció que en los próximos comicios se estudia la posibilidad de abandonar el "ballotage". ¿Qué significado tiene esto sino el de reconocer implícitamente la pérdida de confianza en sus propias fuerzas?)

Pero volvamos a nuestro asunto. Cámpora se ha pronunciado por esa "democratización" de que hablábamos, por ello nos dice en su declaración que "sólo quedarán excluidos los responsables de las grandes traiciones, de la entrega y la explotación". ¿Quiénes son? Cámpora denuncia sólo a los "aventureros" —esto es, sólo a López Rega, a Gonzalez, y quien sabe si a algún chivo emisario más— para proponer una "demo-

cratización" de cada una de las "ramas" (¿quién reorganizará la rama "gremial", o la "femenina"?). Se trata —dijo— de "retomar el camino ancho", por ello propone la participación del movimiento obrero como "eje de la unidad de todos los sectores nacionales", alusión dirigida a la burocracia sindical ante la que quiere recuperar ascendente.

Cámpora está en la línea del "antiverticalismo" que busca una recomposición del partido justicialista, blanqueando a los "aventureros" pe-



Cámpora

ro recuperando "un peronismo... que sea el impulso para la salvación de la nacionalidad", esto es, de la burguesía, del capitalismo nacional. Cámpora elogia a la juventud tendiendo un puente a los "auténticos" para "recuperarlos" para el proceso.

Cámpora que se entregó a manos de la derecha peronista el 12 de julio de 1973 como "prenda de pacificación" porque el movimiento obrero lo desbordaba, se postula nuevamente "para alcanzar la pacificación que todos reclamamos...". ¿De qué otra pacificación nos puede estar hablando sino la del movimiento obrero que "guerreá" que se defiende— porque los capitalistas lo atacan y lo quieren hundir en la miseria más atroz?

Cámpora también quiere aplastar al movimiento obrero, pero como Calabró y los "antiverticalistas", tiene que dar "medias vueltas" para en trampar a los trabajadores.

#### ■ LA XXXII ASAMBLEA PLENARIA DEL EPISCOPADO

En el curso de la semana los obispos de todo el país se reunieron para abordar también ellos las "graves dificultades políticas, económicas, sociales y espirituales que se viven".

El plenario que reúne a las más altas autoridades de la Curia nacional, tradicional cenáculo de oscurantismo y reacción política, pilar de la contrarrevolución antiofensiva en el país, se ha pronunciado con cierta cautela llamando a "deponer sectarismos y orgullos vanos" para superar la crisis política que envuelve al gobierno y a todo el Estado Burgués. Significativamente los obispos mencionan la realización de las próximas elecciones "dado que el año 1976 estará marcado por la lucha política propia de las elecciones" previniendo "que esa lucha no se convierta en guerra política".

Todo el "Mensaje al Pueblo" dado

a conocer, es un aporte a la "distribución" que busca la mayoría de la burguesía con el objetivo de rearmar poderosamente su frente único a fin de arremeter a fondo contra los trabajadores y la "institucionalización"—golpe mediante— en el momento más propicio. Por eso el documento se cuida bien de alertar que la "Patria... no se agota en sus dificultades, ni se identifica con sus funcionarios ni con ninguna de sus instituciones...".

#### ■ CRISIS EN LA CONVENCION RADICAL

La Convención de la UCR, reunida el domingo 23 desde las 4 a las 8,30 de la mañana terminó destapando una seria crisis en el seno del viejo partido de la burguesía liberal decrepita de nuestro país. Poco a poco seguimos el desarrollo de los acontecimientos —salvo las FFAA y el clero— todas las otras "instituciones" del régimen parlamentario, junto a la descomposición de éste, han entrado en la pendiente de una profunda crisis, que los divide, los enfrenta y los paraliza para jugar su rol fundamental de agentes "pacíficos" de la derrota de los trabajadores. Esta es la razón de fondo que explica la crisis abierta también en el radicalismo.

Los hechos se sucedieron del siguiente modo. En primer lugar el balbinismo no alcanzó los dos tercios de los votos necesarios de los convencionales, para introducir las reformas que estatutariamente son imprescindibles para elegir a la actual dirección del partido, objetivo original de la convocatoria a la Convención. Finalmente las reformas tuvieron que ser postergadas. Pero mucho más grave aun el balbinismo no pudo imponer tampoco el consenso favorable de los convencionales a la orientación seguida por la conducción partidaria. El último documento del Comité Nacional puesto a la votación recibió severas críticas —muchas de ellas aplaudidas mayoritariamente en los recintos de la Convención— proveniente de diversos sectores del radicalismo. Si la crisis no fue mucho más a fondo esto se debe a la manito que le dieron a los balbinistas los delegados del Movimiento de Renovación y Cambio (alfonsinistas) que se opusieron a apoyar el documento presentado en minoría por el sector encabezado por el convencional Arturo Mathov, que propiciaba una arremetida a fondo contra Isabel vía "Juicio Político". ●



Balbin



## OPERATIVO ANTISUBVERSIVO

(Viene de la tapa)

lo lisa y llanamente aplastando físicamente la resistencia de los trabajadores.

Bajo el imperio de decretos ilegales y leyes inconstitucionales (para colmo aún no votadas) el ejército ha ejecutado las siguientes proezas:

- \*violación sistemática de domicilios mediante allanamientos y operaciones "rastriño";

- \*privación de libertad, mediante arrestos indiscriminados;

- \*secuestros —según lo demuestran las innumerables "desapariciones" que se han denunciado en las zonas "rastriadas" y en general, desde que comenzaron los "operativos";

- \*el ataque violento contra los trabajadores, como la brutal irrupción en Sierra Grande (la Patagonia trágica y rebelde! aún no ha terminado, los bandos son los mismos), que es además una grosera violación del "derecho de huelga", consagrado en la Constitución nacional.

Es entonces que se impone la conclusión más elemental: bajo la ficción del régimen constitucional, bajo la ficción de un gobierno soberano, se están aplicando métodos de guerra civil contra las masas. El gobierno peronista ha decidido que si se tiene que hundir está decidido a hundir con el al movimiento obrero y todas sus conquistas. Por eso: hay que terminar con este gobierno reaccionario, porque es la única forma de defender nuestras organizaciones, vidas y libertades, y porque es la única forma de parar el golpe de estado que se apoya en el avance militar.

No hay que olvidar, sin embargo lo siguiente: todos los partidos burgueses que tienen representación parlamentaria dieron su apoyo a la sanción de una "ley de defensa", que les fue prácticamente dictada por el alto mando militar. Por esta ley, los generales, almirantes y brigadieres pueden declarar a gusto "zonas de emergencia", y una vez hecho esto pueden sustituir a todos los poderes existentes y dictar "bandos" que reglamenten la vida cotidiana de toda la población.

Con esto, los inconvencionales defensores de la "institucionalidad" (aberración terminológica inventada para no decir directamente defensa del Estado burgués) han derogado virtualmente la Constitución nacional. Es que los "representantes del pueblo", los defensores de la "soberanía popular", pueden ser gracias a la ley de defensa— olímpicamente desconocidos por las fuerzas armadas, que tienen derecho a pasar por encima de aquellos tantas veces como quieran.

Entonces, el gobierno antiofensivo y

toda la oposición —con el argumento de que el enemigo Nº 1 es la clase obrera, a la que apodan "guerrilla fabril"— renuncian a ejercer la defensa del Estado burgués en favor de la fuerza de represión militar. Todos los partidos burgueses sin excepción apoyan a muerte la militarización del Estado, con lo que abren, alternativamente, la vía para el golpe militar.

Se impone para el conjunto de los trabajadores un imperioso deber político: organizar un frente único entre todos sus partidos (Auténticos, socialistas, comunistas, trotskistas) y todas sus organizaciones (comisiones internas combativas, coordinadoras fabriles) para combatir la escalada militar y defender el derecho a la organización de los trabajadores, con total independencia del Estado;

- \*por la aparición de los compañeros "desaparecidos";

- \*por el cese de todos los operativos "antisubversivos";

- \*por el retiro de la policía y del ejército de la mina de Sierra Grande;

- \*por la derogación del estado de sitio;

- \*por el cese del infernal encierro a que han sido sometidos los compañeros presos, y por la libertad de los presos políticos, gremiales y estudiantiles;

- \*por la investigación, con participación obrera, no sólo de los desfalcos de la camarilla gobernante y sus aliados, sino también de los asesinos de los que han sido públicamente acusados.

Este es el eje fundamental de la lucha: una victoria en este terreno será el desenlace final del gobierno reaccionario actual y de sus aliados golpistas.

La correlación de fuerzas entre las masas y los explotadores (desde junio y julio) es favorable a los primeros. La burguesía, en retroceso, no encuentra una salida al proceso de demolición imparable del gobierno peronista. La intervención militar es, no una expresión de iniciativa de los capitalistas, sino un contragolpe contra el ascenso de luchas de los trabajadores, con el objetivo de tratar de quitarle la iniciativa a las masas.

Gobierno y fuerzas armadas se han quitado la careta: enarbolan la bandera de los "delincuentes subversivos" para amañar pero ya han declarado que para ellos el peligro real no son los "foquistas" descolgados de los trabajadores, sino la clase obrera en combate.

Y repetimos, hay que sacar la conclusión: contra este gobierno antiofensivo en desgracia, forjemos un frente único por las libertades democráticas, contra la ingerencia militar. El peronismo es una fuerza definitivamente antiofensiva: construir el partido obrero independiente.

# OPERATIVOS ANTISUBVERSIVOS MILITARIZACION DEL ESTADO

Desde el lunes 17 las Fuerzas Armadas han comenzado a ejecutar un plan de "guerra antisubversiva" de alcances nacionales y de largo plazo, por el que están interviniendo en forma masiva en las calles y viviendas de las principales ciudades del país. Se trata de un verdadero plan de ocupación militar de las ciudades por el que se ponen zonas enteras bajo control del comando militar, se realizan operativos "rastrillo", bloqueo de las rutas de acceso identificando a todos los que entran o salen, ocupación de barrios o zonas en las que se impide el tránsito de vehículos y peatones, se allanan todas las viviendas, se mantienen cerrados los comercios y se ordena a los pobladores mantenerse encerrados en sus casas hasta la finalización del operativo con la consecuencia de hacerlos faltar a sus trabajos y ocupaciones.

En esos operativos intervienen fuerzas de las tres armas, de la Gendarmería, la Prefectura y las policías bajo la dirección de un comando militar. Las autoridades de la zona (provinciales, comunales, judiciales, legislativas, etc.) quedan bajo la jurisdicción de ese comando.

Solamente en los primeros cuatro días de esta "cruzada antisubversiva" se realizaron operativos de estas características en Rosario, Mendoza, San Luis, Entre Ríos, Santa Fe, Zárate, Mar del Plata, Bahía Blanca, Río Negro, Chaco, Jshuaia y Río Gallegos. Según las informaciones de los diarios hay por lo menos 200 detenidos, además de los 300 obreros de Sierra Grande, sobre cuyos datos de identidad, lugar de detención y cargos que se les efectúan no se ha informado hasta el momento.

## EL VACIAMIENTO DE LAS INSTITUCIONES

Los políticos burgueses felicitan a las FFAA por el papel que están jugando. Para Balbín, éstas "están dando un verdadero ejemplo de solidez y madurez. Han definido su vocación institucionalizadora" (El Cronista 20/11). El radicalismo vuelve a respaldar así la militarización del Estado, vaciando de todo poder real a las instituciones que formalmente nos gobiernan.



Según lo indican los diarios, estas operaciones militares están dirigidas por el Consejo de Defensa —creado por Luder durante su breve interinato. Este Consejo, sin embargo, que está presidido por el Presidente de la República, no se reunió nunca desde la reasunción de Isabel, puesto que ésta pasó la mayor parte del tiempo internada. Las decisiones fueron tomadas directamente por los militares, como por otra parte lo ratifica *La Opinión* (19-11): "Una vasta serie de operativos, que se suman a la sucesión de reuniones de altos oficiales en actividad y en retiro de las tres Fuerzas Armadas, que se desarrollaron en los últimos días, revelan que los medios castrenses han tomado una decisión cuya trascendencia política es de primera magnitud: pasar a la ofensiva total en la lucha contra la subversión, con independencia de la actitud que en este campo cumpla el gobierno".

La "guerra antisubversiva" iniciada por resolución "soberana" de las FFAA, comenzada antes de la sanción de la Ley de Defensa que supuestamente es su basamento legal, revela en realidad la decisión de las FFAA de "institucionalizar" el vaciamiento de la democracia constitucional, su ingerencia sin límites en el poder estatal.

La realidad es que el Parlamento, constituido por los "auténticos representantes del pueblo", y el gobierno de los siete millones de votos (con todos sus gobernadores, intendentes, policías, y ediles) pasan a quedar bajo jurisdicción militar. Su papel se limita a convalidar "legalmente" todas las medidas que adoptan las FFAA y a mantener la ficción de que están vigentes las instituciones republicanas.

## LA "CRUZADA ANTISUBVERSIVA" ES CONTRA LA CLASE OBRERA

No puede haber ningún tipo de confusión sobre este punto. Tanto por sus métodos como por su función política, esta supuesta "guerra total al extremismo" va dirigida en realidad contra la clase obrera, sus luchas y su evolución política.

El objetivo estratégico de la acción "antisubversiva" es preparar y capacitar a las fuerzas armadas para establecer un control armado estricto sobre todos los centros poblados del país. Esto para imponer un gobierno militar ultrarreaccionario (como han reclamado tantos voceros militares y de la gran burguesía) en caso de que fracasen completamente los intentos "institucionales" de frenar la movilización de las masas, y éstas irrumpieran abiertamente en la escena política dirigiéndose hacia su propio poder. Es sencillamente el ensayo y organización de un "pinchetazo" —recordemos que

en Chile fue preparado de la misma manera con la "Ley de Requisa de Armas" promulgada por Allende.

La campaña "antisubversiva" tiene como fin primordial quebrar la movilización obrera. La intervención militar contra la huelga de Sierra Grande, donde fueron detenidos 300 trabajadores, fue presentada por la prensa como un ejemplo de lucha contra la "guerrilla fabril" y constituye un real ejemplo de todo el sentido de la intervención represiva de las FFAA.

Hay que agregar a esto el hecho de que en los operativos realizados en los últimos días fueron detenidos obreros (en Zárate por ejemplo) y activistas políticos (un periodista del FIP en Formosa); y que los principales "subversivos" buscados por la represión son los dirigentes, delegados y activistas fabriles. Para perseguir al activismo obrero inventaron especialmente el término de "guerrilla industrial".

Con el argumento de una lucha para exterminar al extremismo, las FFAA, con el apoyo del gobierno y de los principales partidos burgueses, están tratando de liquidar las libertades democráticas, manteniendo la fachada de un gobierno constitucional, o reemplazándolo directamente en caso de considerarlo necesario. Hay que reclamar el cese de los operativos militares y la derogación de los decretos de Luder que los autorizan como un aspecto fundamental de la lucha por la defensa de las libertades democráticas.

*Para la conclusión fundamental es ésta: este gobierno antiobrero, incapaz de sostenerse por su propia cuenta, contra los trabajadores, traspasa el poder al militarismo contrarrevolucionario. Por eso: fuera Isabel y este gobierno antiobrero, abajo el golpe, elecciones generales inmediatas.*

## Escriba a los compañeros detenidos

JORGE PERRETTI: Cárcel de Coronda, Santa Fe  
 JORGE GELMAN: Cárcel de Coronda, Santa Fe  
 MAURICIO DOBRUSKIN: Cárcel de Coronda, Santa Fe  
 EDGARDO BILSKY: Cárcel de Coronda, Santa Fe  
 NESTOR BORACIO CORREA: Cárcel de Coronda, Santa Fe  
 DIANA CUATROCCHI: Alcaldía de la Jefatura de la Policía de Santa Fe, Rosario.  
 BERNARDO GALLITELLI: Cárcel de Coronda, Santa Fe

Escribir también a los compañeros presos del SMATA Córdoba, en "Cárcel de Encusados", Córdoba; a los compañeros presos en Devoto, Bermúdez 2651, Capital.

Al compañero Alberto Piccinini y demás compañeros en Rawson, Unidad Penal Rawson, y a todos los presos políticos, estudiantiles y gremiales.

## SIERRA GRANDE

## OPERATIVO PILOTO PINOCHETISTA

■ Sólo la brutal represión desatada por las fuerzas combinadas del Ejército y las Policías Federal y Provincial, lograron poner fin a la heroica huelga minera de Sierra Grande. Las tropas militares y policiales actuando bajo el comando del V Cuerpo de Ejército, como parte de los "operativos antisubversivos", tomaron por asalto el campamento minero el jueves 20 y detuvieron a más de 300 trabajadores (trabajan 1500 compañeros en el complejo). Entre los apresados figuran los líderes de la seccional local de la AOMA (Asociación Obrera Minera Argentina) y del Comité de Huelga.

El sábado 22, los diarios informaban que la mayoría de los 300 obreros seguían detenidos, y que también lo estaban varios ciudadanos del pueblo aledaño —al que se extendió el operativo—, entre ellos, el director del Hospital regional y un abogado de la zona. Durante el fin de semana, la

empresa envió alreolador de 200 telegramas de despido y el campamento seguía en manos de las fuerzas represivas.

Tres días después del operativo, el secretario de la CGT rionegrina "se negó a comentar la situación" y resolvió convocar a un plenario de delegados recién para el sábado 22. A su vez, el Ministro de Trabajo, Ruckauf, anunciaba el mismo día de la ocupación militar con un caradurismo sin límites, que "el conflicto había quedado solucionado" como "resultado de las gestiones" llevadas a cabo por su delegado regional. (*Cronista*, 20/11).

Enfrentando al gobierno que ilegalizó la huelga, a la burocracia nacional del gremio que dejó el conflicto librado a su suerte e intervino días antes de la ocupación militar la AOMA regional — recordemos que la burocracia de AOMA nacional se autodenomina parte del peronismo "combativo" — y a la patronal mi-

litar (Sierra Grande depende de "Fabricaciones Militares") que provocó permanentemente a los trabajadores y jugó todo su poder para quebrar a los huelguistas, los mineros de Sierra Grande mantuvieron firme una de las ocupaciones obreras más extraordinarias desde la Huelga General de junio pasado. Ni siquiera el aislamiento de siete semanas de paro pudo introducir una sola cuña que hiciera defezionar a una parte de los trabajadores.

Transcribimos a continuación el reportaje que apenas unos días antes de la ocupación militar, realizamos al compañero Julio Gallizi, secretario adjunto de la seccional local de la AOMA y a un dirigente del Comité de Huelga, los dos hoy encarcelados.

Las opiniones de Gallizi y del compañero del Comité de Lucha además de reflejar la impresionante combatividad de los mineros rionegrinos, representan un fiel testimonio de las posturas de la nueva vanguar-

dia independiente que se desarrolla pujantemente en la clase obrera de nuestro país. Los compañeros denuncian la complicidad del gobierno y la burocracia con la patronal de HIPASAM (la empresa minera), señala el rol dilatorio y desmovilizador de la "multisectorial" de los partidos burgueses que coquetearon con el conflicto, llama a quebrar el aislamiento de la ocupación y a desarrollar a fondo para el triunfo de la lucha obrera las Coordinadoras fabriles.

¡Es necesario parar la arremetida de la jauría policial y militar en Sierra Grande! Hay que organizar una campaña de solidaridad con los mineros sureños, las coordinadoras zonales, los sindicatos y las comisiones internas deben pronunciarse inmediatamente para echar al ejército del campamento, liberar a todos los detenidos e imponer la reincorporación de todos los despedidos!

## REPORTAJE

## LOS OBREROS DE SIERRA GRANDE DENUNCIAN EL COMplot



■ PO: ¿Cuál es el estado actual del conflicto?

*Secretario Adjunto:* Llevamos 42 días de huelga. Todo conflicto tiene su curva ascendente. Ahora está descendiendo por la situación de aislamiento político y económico. Se vive un clima de cierta depresión. Hay un estado de tensión psicológica ante la presencia de las fuerzas represivas (hay entre 250-300 efectivos de infantería apostados permanentemente) que nos provocan a toda hora. Hubo 35 detenciones de compañeros que fueron además golpeados. No recibimos además ya respuesta de aquellos sectores en los que alguna vez confió y a los que votó.

PO: ¿Qué actitud tomó el gobierno ante el conflicto?

*Compañero Delegado:* Ruckauf primero comunica al gobierno de Río Negro que la huelga es legal y que el ministerio intimará a la empresa. Esta intimación nunca se produjo. 5 días después la declara ilegal, y el gobierno de la provincia, que pudo, por los cauces naturales influir en la decisión del directorio de HIPASAM, ya que tiene un miembro (el escribano Llanos), lo hace renunciar en cambio, y designa al ex-jefe de policía de la provincia, comandante ARDANAZ, que había sido separado por un movimiento de la oficialidad por sus contactos con el juego clandestino, quien no asumió, sino que se fue a visitar a "una tía" en EEUU (muchos dicen que fue a "capacitarse") con lo que la provincia pierde la posibilidad de intervención directa. El gobierno nunca reci-

(Segue en la pág. 6)

(Viene de la pág. 5)

# REPORTAJE A SIERRA GRANDE

bio al gremio, enviando sí delegados que solicitaron el levantamiento de algunas medidas para que pudiera intervenir el gobernador. Su intervención se reduce a una comunicación telefónica con el M. de Defensa, quien le promete que personal de HIPASAM, con poder de decisión viajará a Viedma, cosa que no se produce.

Como corolario ordena a los intendentes del partido justicialista, que no den ayuda material a los huelguistas, y que llamen a los comerciantes del lugar a no venderles provisiones.

PO: ¿Qué es HIPASAM?

SA: Es una empresa con mayoría absoluta en manos de FM y si bien todos los directores están en la posición dura de no dialogar con los obreros, el "Monje Negro" es el síndico ALBORNOZ. El atraso en que se encuentra la obra significa tener que comprar 2.500.000 tons. de material de hierro al exterior, lo que implica un gasto de divisas que podría ahorrarse, ya que la mina en plena producción abastecería el 50 por ciento de las necesidades de SOMISA. El presidente de F.M., URRICARREZ (también presidente de HIPASAM) que al igual que el gerente general, Cnel. PORTO, son los artífices de la destrucción del proyecto HIPASAM, a través del desmenbramiento de los cuadros de técnicos, el cierre de la oficina de capacitación, y la falta absoluta de agilidad en el sistema de compras, que mantiene fuera de servicio maquinarias indispensables.

Ante el planteo del gremio de los 4 puntos básicos, no han dado ninguna respuesta directa, pero sí expresaron a legisladores provinciales que no les interesa la situación de Sierra Grande y que si es por ellos; los obreros se pueden pasar 6 meses adentro de la mina esperando... mientras tanto la empresa paga el sueldo a los huelguistas que acepten primero que están contra la huelga. Cabe destacar que sólo un pequeño número de carneros y algunos empleados han aceptado este trato. El grueso está en firme con la lucha (1.300 compañeros sobre 1.500).

PO: ¿Cuál es la perspectiva del conflicto que ustedes ven para llevarlo a la victoria?

S.A.: Es la solidaridad efectiva de los demás sectores de la clase trabajadora, no sólo económicamente sino también movilizándose a través de paros que se conviertan en caja de resonancia del conflicto.

PO: ¿Qué repercusión tuvo el conflicto en los demás gremios y sectores de río Negro?

S.A.: Hubo apoyo material y moral de los gremios de la fruta, empaquetadores, madereros de Villa Regina, UNTER, etc.

PO: Nuestra opinión es que en Villa Constitución la multipartidaria sirvió para paralizar y dilatar el movimiento huelguístico llevándolos a tener expectativas en que los legisladores iban a interceder ante el gobierno. La mayoría de las fuerzas políticas en su momento subordi-

naron a acuerdos por arriba que no lograron absolutamente nada y que sólo sirvieron para distraer. En el caso de Río Negro creemos que CTERA, dirección consecuentemente capituladora, levantó las medidas de lucha en la provincia para evitar que el conflicto se generalizara, arruinándoles así su capacidad de negociación con el gobierno. ¿Qué opinan ustedes del papel de la CTERA y de la multipartidaria en Río Negro?

S.A.: Yo personalmente creo que la multipartidaria en Santa Fe tuvo como fin el apoyo concreto material al conflicto, apoyo que no se ha concretado luego de un mes de la reunión. Considero que sólo ha servido para quitarle empuje, para dilatar la situación. En fin, puras palabras y pocos hechos.

D.: Este movimiento multipartidario tiene dos fases: una los puntos (4), el otro dar a conocer al país y a sus legisladores respecto del atraso en que ha sumido F.M. al proyecto de Sierra Grande. En este último sentido yo creo que se ha conseguido en cuanto a concientizar de la situación.

PO: ¿Cuál ha sido el papel de AOMA? Nosotros opinamos que su rol, como el de todo el peronismo combativo ha sido el de subordinación política a Perón, carta desesperada de la burguesía para derrotar "pacíficamente" a la clase obrera. De allí que estos "combativos" siempre han terminado, como en este caso, traicionando las luchas de los trabajadores.

R: Sí, coincidimos, es una traición de estos burócratas que primero se montan sobre el conflicto y luego cuando su dirección y sus propios intereses se los indican, traicionan a la clase trabajadora.

PO: Dado que el Estado ha abandonado sus métodos tradicionales de represión, utilizando bandas armadas, grupos parapoliciales, ustedes qué respuesta han estructurado.

R: Hace 40 días están formados los grupos de autodefensa, puestos de guardia y piquetes de huelga. Igual pensamos que en este momento el Estado no se larga a una represión directa sino que nos quiere ganar por "cansancio" luego vendrá la represión selectiva a los delegados.

PO: ¿Están en contacto con las Coordinadoras y la Intersindical?

R: Sí, al igual que con cualquier sector que se subordine a la dirección del conflicto.

Lo que nos interesa es que el que quiera trabajar lo haga, siempre que no pretenda encaramarse en nuestra lucha.

PO: ¿Quiéren por último hacer llegar a través de este medio algún llamamiento al conjunto de la clase trabajadora?

R: Bueno, pedimos el apoyo masivo de toda la clase, sea divulgándolo, movilizándose, y materialmente. Lo importante es no quedar aislados. Convocaremos a un plenario de sindicatos en Río Negro y si no sale, lo autoconvocaremos, y así haremos todo lo que está a nuestro alcance.



## EL EJERCITO AL FRENTE, CONTRA LA CLASE OBRERA

El hecho más significativo de la semana en el plano sindical lo ha constituido indudablemente la quiebra —debido a la ocupación militar y la detención masiva de trabajadores— de la heroica huelga de Sierra Grande. Este hecho es de suma importancia. La vanguardia obrera debe sacar todas las conclusiones de ello.

La intervención directa de las FFAA contra la lucha de los trabajadores, quebrando todos los derechos constitucionales, arrasando con los rasgos más elementales de la democracia política, constituye toda una línea de conjunto de las grandes patronales, la camarilla derechista gobernante y el imperialismo que buscan liquidar sangrientamente —con métodos de guerra civil— la resistencia obrera.

La "campaña nacional antisubversiva" que han iniciado esta misma semana las FFAA persigue claramente esos objetivos. Las principales acciones "antisubversivas" se han concentrado en zonas eminentemente fabriles y barriadas obreras. Los "rastrillajes" realizados en la zona del litoral se han desarrollado en las ciudades de San Lorenzo, Campana y Zárate dirigiéndose directamente a la búsqueda del activismo fabril y combativo de la juventud. Los oficiales que planifican y dirigen estos operativos han reconocido cuál es la misión que persiguen: allí está el reconocimiento de los Jefes del Batallón de Arsenales de Boulogne (Gran Buenos Aires) ante el secuestro de los activistas de FATE; allí están también los compañeros Angel Bampini, Asencio Carabajal y Francisco Gonzalez que siguen incomunicados y a disposición del juez militar, los tres miembros de la Comisión Interna de Grafa, cuyos compañeros de fábrica han realizado reiteradas movilizaciones reclamando por su libertad. Denunciamos en nuestra edición anterior lo señalado por el ex-Comandante del III Cuerpo de Ejército, Gral. Delia Larocca quien denunció que la "subversión" está infiltrada en las fábricas y que las mismas FFAA lo habían experimentado "cuando se produjo el conflicto de AFNE".

Esta semana se ha sumado una nueva y gravísima denuncia. Ante un conflicto por encuadramiento sindical y por la reincorporación de 20 trabajadores cesanteados en los yacimientos carboníferos de Río Turbio (Provincia de Santa Cruz), oficiales de seguridad y de las FFAA con asiento en la ciudad de Río Gallegos han manifestado que "la paralización de los trabajos de extracción del carbón, de llevarse a cabo, podría encuadrarse como un acto de corte subversivo" (Clarín, 21/11). El domingo a la mañana cuando cerramos esta columna el Sindicato Unico Carboníferos del Estado (SUCE) había declarado ya hacía 24 horas un paro por tiempo indeterminado sin abandono de los lugares de trabajo. Por otro lado, La Razón del 22/11 anunciaba a su vez la preparación de una importante reunión en el curso de la próxima semana de la presidente con los comandantes de las FFAA para "encarar la guerrilla instalada en las fábricas".

El Ministerio de Trabajo —bastión de la burocracia de las "62 Organizaciones"— como sucedió también en Sierra Grande, apoya el accionar represivo e indiscrecional de las FFAA como de las bandas derechistas. Los empleados públicos de Córdoba que cumplieron varios paros por el secuestro del delegado gremial Hugo Ochoa, tuvieron que pasar por encima de la intimación ministerial que calificó las medidas de lucha como "cese extemporáneo de tareas".

Se impone así una conclusión. Los altos mandos de las FFAA se están alistando para actuar como "árbitros" en las luchas obreras. ¿Qué debe hacer entonces el movimiento obrero? ORGANIZAR LA AUTODEFENSA. PREPARAR PIQUETES OBREROS QUE IMPIDAN LA OCUPACION DE LOS LUGARES DE TRABAJO, coordinar con las fábricas de la zona para estructurar una vasta red solidaria de autodefensa.

Las Coordinadoras Interfabriles tienen la gran oportunidad de transformarse en un instrumento insustituible para preparar esta tarea. Las organizaciones de fábrica y los sindicatos deben discutir el problema.

**FATE  
ELECTRONICA**

## QUE PATRICIA Y CARLOS APAREZCAN VIVOS

■ La zona norte del Gran Buenos Aires sigue siendo presa de una feroz campaña represiva y terrorista contra el activismo combativo y antiburocrático de su poderoso movimiento obrero.

El sábado 15 por la noche fueron secuestrados de un domicilio de San Fernando dos compañeros trabajadores de FATE Electrónica (Patricia David, delegada, y un ex delegado paritario, Carlos Denis, y otros tres compañeros metalúrgicos de la zona (uno de Everedy otro de Fitam, y otro de Cormasa). El operativo fue realizado —como luego lo dejaron entrever a una delegación de trabaja-

dores de FATE las mismas fuentes militares (ver reportaje en esta página)— por un grupo comando vestido con uniformes de fagina de las FFAA.

El lunes 17 ni bien se entró a fábrica los trabajadores de FATE Electrónica resolvieron parar hasta la aparición sanos y vivos de los compañeros secuestrados. Una masiva concurrencia a la seccional de la UOM ese mismo día arrancó la promesa del secretario regional Minguito de convocar a un plenario de delegados. Durante los días siguientes numerosas fábricas y comisiones internas de la zona norte recorridas por activistas de FATE, plantearon su solidaridad

con los compañeros atacados. Además de asistir al destacamento militar de la zona, comisiones de trabajadores se allegaron a las delegaciones policiales y a la Curia, donde fueron escuchados con total indiferencia.

Los compañeros de FATE han aprendido de los trabajadores de Astarsa, de Astilleros Acquamarine, de Editorial Abril y de muchas otras fábricas de la zona que han parado con su movilización atropellos similares contra activistas y delegados combativos. En Astarsa fueron secuestrados hace 15 días 3 delegados quienes fueron torturados durante varias horas, salvando sus vidas gracias a la movi-

zación activa de todos los trabajadores y a un rotundo paro de todo el gremio naval. Un día después de ese ataque se produjo el secuestro de otro delegado, ahora del Astillero Acquamarine y nuevamente se paró hasta que apareció vivo. El viernes 14, nuevamente 3500 trabajadores del gremio naval manifestaron en el centro de Tigre para acabar con los atentados y provocaciones antiobreras.

En Editorial Abril se amenazó a 29 delegados y activistas, la patronal sacó una solicitud acusando de "subversivo" al cuerpo de delegados. Un grupo provocador colocó una bomba

(Sigue en la pág. 8)

## REPORTAJE A FATE ELECTRONICA

### "RECONOCIERON LA PARTICIPACION DEL EJERCITO"

■ Miércoles 19 de noviembre, 8 horas. Nos encontramos en la puerta de Fate Electrónica con un numeroso grupo de delegados y activistas, que se renueva constantemente con el ir y venir de compañeros y la salida o regreso de comisiones que van a visitar fábricas de la zona. Todos, luchando para que los compañeros Patricia David, y Carlos Denis, secuestrados, aparezcan vivos.

**PO: ¿Cómo fueron secuestrados los compañeros?**

**R:** El sábado a la madrugada, un comando de 40 hombres armados y uniformados entró violentamente en los domicilios de los compañeros Patricia David (miembro de la Comisión Interna de la fábrica) y Carlos Denis (delegado paritario), rompiendo puertas de casas vecinas y llevándose además a dos compañeros de Everedy y Cormasa (metalúrgicos de la Z. Norte), todos esposados.

**PO: ¿Qué medidas tomaron?**

**R:** El lunes a la mañana se paró la fábrica (que sigue parada desde entonces) para movilizarse hasta que los compañeros aparezcan con vida.

**Otro:** Se iniciaron todos los trámites legales por medio de los familiares y de la UOM.

**Otro:** Se concurrió a entrevistar a todos los bloques parlamentarios, a la Curia y al Batallón de Arsenales de Boulogne, donde los jefes entrevistados reconocieron la participación del Ejército en este tipo de operativos. Además, en dependencias policiales nos dijeron que el ejército es el que toma las decisiones políticas en cuanto a la represión.

**Otro:** Ayer concurrimos masivamente a la Intendencia de San Fernando, con resultados totalmente negativos. El Intendente Viviant nos dijo textualmente que "nos vayamos a trabajar para construir la Argentina Potencia". Luego nos mandó a la policía, que nos "acompañó" en toda la movilización hacia Astarsa.

**Otro:** Hicimos pintadas en toda la zona de San Fernando.

**PO: ¿Qué posición tiene la UOM?**

**R:** El lunes el Secretario General de la Seccional V. López, Minguito, se negó a sacar una solicitud con el argumento de que el Sindicato no tiene plata.

**Otro:** Eso sí, había gente armada como para una guerra.

**Otro:** Prometió convocar a una conferencia de prensa, que no se realizó, y que si no aparecían los compañeros, el martes debía convocarse a un Plenario de Delegados, que tampoco se realizó.

**Otra compañera:** Depende de nosotros que salga el plenario de delegados. Debemos aprovechar las vagas promesas que hizo Minguito para embretarlo, movilizándolo a todo el gremio sobre la seccional.

**PO: ¿Cómo piensan Uds. que debe llevarse adelante la lucha del gremio en la zona?**

**Compañera 1:** El namino nos lo señala ASTARSA; cuando los entrevistamos nos ofrecieron todo su apoyo (el sector de navales, para participar en toda movilización que convoquemos, y con dinero; y los metalúrgicos, para exigir el plenario de delegados de la seccional). Además nos plantearon que se iba a poner en marcha YA la Coordinadora, (ante la cual era delegado el compañero Denis). El ejemplo de ASTARSA y los consejos de los compañeros son fundamentales para nosotros.

**Compañero 2:** En todas las fábricas metalúrgicas que visitamos planteamos la necesidad del plenario de delegados. Los compañeros de Del Carlo se manifestaron completamente de acuerdo.

Hay que arrancar el plenario de delegados, éste es un momento favorable; hay que concentrar la mayor cantidad de fábricas frente a la UOM. Tenemos pensado convocar a un acto público pa-

ra mañana o el viernes en la plaza de San Fernando.

**PO: ¿Qué actitud adoptó la patronal?**

**R:** Una actitud prescindente. O sea lavarse las manos.

**Otro:** Debemos seguir el ejemplo de ASTARSA, que presionó y logró que la patronal se pronuncie públicamente contra los secuestros.

**PO: ¿Cómo caracterizan el ataque?**

**R:** Se trata de quitar a la clase obrera sus dirigentes.

**Otro:** Es un ataque contra la clase obrera en general.

**Otro:** Es un problema político general que afecta a todas las fábricas. Ahora los ataques no son sólo contra activistas, sino también contra los burocratas. Posiblemente esto se relacione con el conflicto Calabró-Miguel.

**Otro:** Aquí han intervenido sectores golpistas, ligados a los imperialismos, ese es el fundamental enemigo.

**Otro:** Hay quienes dicen que estos grupos terroristas de derecha no tienen nada que ver con la policía y el ejército, para dejar a salvo al gobierno.

**Otro:** Nunca se investigó ni tocó a los grupos terroristas de derecha asesinos de obreros.

**Otro:** Hay que hablar claro. La responsabilidad del gobierno es directa. A quié tenemos una muestra: cuando entrevistamos a los bloques parlamentarios, el del Frejuli fue el único que ni siquiera quiso acusar recibo de nuestro petitorio.

**Otro:** A los trabajadores siempre se les pide apoyo cuando se los necesita y hoy somos los más atacados. Nos golpean con los bajos salarios, los precios, los desastrosos hospitales...

**Otro:** Justamente, estos ataques vienen cuando la situación del país se encamina hacia una nueva salida a la calle de la clase obrera, cuando muchísimas fábricas se movilizan por el salario. Los compañeros de FATE Neumático han resuelto en asamblea exigir el 100 por ciento de aumento. Nosotros el viernes también íbamos a plantear el problema del aumento. Los ataques a nuestros compañeros no son los únicos. Hay secuestrados en Tensa, Fitam, 25 compañeros de Zárate y Campana. El ejército exigió a la patronal de Abril los domicilios de 29 delegados y activistas. Los de la Zona Norte son todos compañeros ligados a la Coordinadora. Quieren quebrar a la Zona Norte, vanguardia del movimiento obrero del Gran Buenos Aires.

**PO: ¿Quiéren agregar algo más?**

**R:** Lucharemos masivamente hasta lograr la reaparición con vida de los compañeros.

**Otro:** Ya agotamos todas las instancias legales, ahora tenemos que conmocionar al país con nuestra movilización; que Malala (Patricia) y Denis sean las banderas de lucha de toda la clase para impedir que se siga derramando impunemente la sangre obrera.

Todos los partidos que se reclaman obreros deben apoyar toda iniciativa de movilización de nuestra fábrica, empezando por el acto en plaza San Fernando. En la Asamblea vamos a plantear la movilización sobre la UOM con otras fábricas para arrancar un paro regional.

**Otro:** Vamos a proponer que se mande una delegación a la asamblea de FATE Neumático, donde los delegados hasta ahora se hicieron los burros.

**Otro:** Cuando ellos tuvieron dos compañeros amenazados por las AAA, el Cuerpo de delegados nos devolvió el dinero que habíamos juntado para apoyarlos, además paramos en apoyo a ellos.

Llegan de vuelta las comisiones que fueron a visitar fábricas y los compañeros vuelven adentro para participar en la asamblea. Nos vamos, comprometiendo todo el apoyo de nuestro partido. Son las 9,10 horas.

# FATE

(Viene de la pág. 7)

en el local central de la Editorial dejando volantes apócrifos para intentar comprometer a los trabajadores con ese atentado. La respuesta obrera fue también clara: repudio a la provocación y medidas concretas para garantizar la seguridad de los amenazados.

En Santini la patronal hace un mes intentó despedir a todos los delegados, luego se produce un intento de secuestro de varios de ellos en sus domicilios, deteniendo más tarde la policía a cuatro, la burocracia de Minguito —ligada a Calabró— a todo esto, contribuye con su granito de arena interviniendo con los métodos propios del gangsterismo de las "62" la organización de fábrica.

En Squibb la patronal acaba de desconocer a la comisión interna.

Estamos en presencia de un alveoso ataque de la entente patronal-gobierno-FFAA-burocracia contra los pilares de la Coordinadora Interfabril de la zona norte.

Los compañeros de FATE Electrónica justamente han intervenido en forma destacada en la construcción y desarrollo de la Coordinadora. La movilización encarada por los compañeros conquistó un primer triunfo el día miércoles con la aparición en Pilar de los compañeros metalúrgicos que no eran de FATE. Estos compañeros denunciaron que fueron salvajemente torturados en distintos lugares en los que permanecieron, en habitaciones separadas y con los ojos vendados (uno de ellos tiene la cara desfigurada por las patadas que recibió). También denunció haber escuchado los gritos de una mujer, casi con certeza Patricia David, durante todo un día en una habitación contigua).

El miércoles 19 fue levantado el paro en la fábrica, pero durante los días subsiguientes continuaron las asambleas en las que se discutió la realización de un Acto Público en la zona el lunes 24 el que se prepara en conjunto con varias fabricas que ya se han solidarizado.

Al cierre de esta edición aún no se ha cumplido la promesa de Minguito de convocar al plenario de delegados. La burocracia está abiertamente en dejar pasar este nuevo tropel.

La Coordinadora de la zona norte tiene en sus manos la posibilidad de profundizar a fondo esta campaña lanzando inmediatamente una gran agitación de denuncia, reclamando la inmediata convocatoria al plenario de delegados de la UOM regional y arrancando un paro de 24 horas como inicio de un plan de lucha.

El Acto del lunes constituye un primer punto de partida, hay que ahondar en la movilización activa de los trabajadores. Ese es el camino. ¡Los compañeros secuestrados deben aparecer!



El objetivo de las FFAA es la destrucción de los pilares de la Coordinadora Interfabril de la zona norte

## LAS "3A" CONTRA EL GREMIO DE PRENSA

■ La camarilla gobernante ha puesto en marcha una nueva ofensiva contra el gremio de prensa y los medios de difusión que no controla directamente. Como secuela de las bravatas de Isabel contra el "terrorismo periodístico", la embetida derechista contra la prensa no se hizo esperar:

• Tres reconocidos periodistas del diario *La Opinión* (Khan, Ekaizer y Raab) y otro de *Ultima Hora* recibieron amenazas de muerte de las Tres A.

• El gobierno clausuró por cinco días el matutino y el vespertino *Ultima Hora* por difundir en forma "escandalosa" varios casos fatales de sarampión. En realidad la noticia constituiría una abierta denuncia contra Salud Pública, Secretaría dependiente del bastión del lopezreguismo, Bienestar Social.

• Una bomba explotó en la Editorial Abril.

• Fue relevado el delegado normalizador de la APBA (Asociación de Periodistas de Buenos Aires) y reemplazado por un hombre de las "62" que inmediatamente anunció su propósito de depurar a la combativa organización gremial.

• En el último mes la camarilla ha recuperado Prensa y Difusión, instalando a Eloy Rébora vinculado al "prófugo" Villone y uno de los principales ejecutores del proceso de estatización y copamien-

to de la TV por el lopezreguismo, en reemplazo de Olmedo un representante del peronismo "ortodoxo".

Las causas de la nueva ofensiva están a la vista. En momentos de deschave de los negociados y chanchullos de la camarilla, los periodistas y la prensa pueden cumplir un decisivo papel informativo de la corrupción lopezreguista del aparato estatal. Existe el fundado temor que algunos diarios deslizen más noticias que las permitidas y descontrolen todas las "investigaciones" en curso. Por eso las amenazas y las intimidaciones pretenden aterrorizar a los trabajadores de prensa y presionar a las patronales periodísticas para que limiten su difusión de los negociados.

Restringir la libertad de prensa y oficializar toda la información fue una de las aspiraciones más caras del lopezreguismo, cuyas bandas se cobraron la vida de más de un periodista (Colombo, Jaime, Fumarola, Jorge Money, Estevao y Goldberg). Los distintos voceros de la burguesía conciliaron con la camarilla y "autocensuraron" sus páginas. Hoy en día el conjunto de la patronal tampoco quiere que se publiciten las actividades delictuosas y criminales del lopezreguismo, temiendo que una investigación a fondo comprometa todas las instituciones del estado. Por eso la defensa de la

libertad de prensa y de la integridad física de los periodistas es una tarea que compete a los trabajadores del gremio de prensa.

La APBA, organización representativa y combativa de los periodistas, tomó algunas iniciativas para enfrentar la escalada derechista, pero esto luego de un período de relativa inactividad (el PC principal orientador de la dirección de la APBA sostenía que las "condiciones no estaban dadas"). Debido a esto, el brusco cambio de declarar un paro para el viernes 21 fue una decisión improvisada y aventurera. Por ello la medida de fuerza no fue acatada mayoritariamente. En nuestra opinión es necesario preparar una Asamblea General del gremio y realizar planes de agitación en cada empresa. El programa de este plan de movilización debe incluir:

• Contra los ataques del gobierno contra los medios de difusión y periodismo y las amenazas de las tres A. Reapertura de *Crónica* y todos los diarios cerrados. Que la APBA reclame la ampliación de las funciones de la Comisión Investigadora a toda la actividad criminal de la camarilla.

• Por el aumento salarial, la reapertura del convenio y el reajuste automático

• Inmediatas elecciones en la APBA. Fuera la intervención. ●



La tarea Nº1 del gremio es la defensa de la libertad de prensa y de la integridad física de los periodistas



Julio César Fumarola

## NOTA ENVIADA A TODOS LOS BLOQUES FIRMADA POR 60 FAMILIARES DE PRESOS DE VILLA DEVOTO

Buenos Aires, 17 de noviembre de 1975

Señor Presidente del Bloque de Diputados

Los familiares de los presos políticos, gremiales y estudiantiles de la cárcel de Villa Devoto nos dirigimos a usted a fin de denunciar la situación anormal y el trato arbitrario a que son sometidos nuestros familiares desde el día jueves 13 del corriente.

Nos han informado que a partir de ese día nuestros familiares han pasado a disposición del Comando Superior del Ejército, lo que ha traído como consecuencias:

- 1) El traslado a una planta especial, en celdas individuales, donde permanecen encerrados las 24 horas del día.
- 2) El secuestro de todos los elementos (calentadores, radios, etc.) como así también los diarios, revistas, libros y estampillas.
- 3) La mala alimentación y la falta de agua e higiene.
4. La incomunicación incluso con el exterior, no se les permite sacar correspondencia.
- 5) El régimen de visitas fue cambiado por el locutorio, donde el número de familiares hizo casi imposible que pudiésemos dialogar.
- 6) Sumado a todo esto, muchos detenidos fueron trasladados a las cárceles del Chaco y Rawson.

Este nuevo ensañamiento con los detenidos en contra de todas las normas habituales y en muchos casos de la legislación vigente, constituye una transgresión a los derechos humanos y una violación de los principios y del espíritu democrático consagrados por nuestra Constitución.

Muchos de los detenidos políticos no tienen causa abierta ni están procesados, encontrándose a disposición del Poder Ejecutivo Nacional, por lo que las nuevas restricciones impuestas resultan doblemente injustas agravando su situación y padecimientos físicos y morales como así también los nuestros.

Nos resulta extraño y sorprendente el hecho de la aplicación de medidas cuyo contenido es materia de la Ley de Defensa Nacional que no ha sido aprobada por el Parlamento Nacional.

Por todo lo expuesto, que motiva nuestra profunda inquietud e incertidumbre, solicitamos a los representantes del pueblo ante el Parlamento pidan el tratamiento inmediato del punto sobre tablas para que se decida revertir esta situación y se envíen delegaciones para controlar el estado de nuestros familiares presos.

No dudando que usted hará honor a su cargo evidenciando su honesta vocación democrática a través de la satisfacción de nuestros reclamos. Lo saludan atentamente.

## LEY DE DEFENSA:

# ¡LOS "INSTITUCIONALISTAS" DEROGARON LA CONSTITUCION!

■ La Ley de Defensa, el "proyecto que resume todas las posibilidades de restricciones a los derechos de los habitantes reconocidos por la Constitución Nacional", según reconoció el Demócrata-Progressista Ernesto Monsalvo, uno de los diputados que la votó, fue aprobada casi por unanimidad el viernes 31 por la Cámara de Diputados.

La ley, que le asigna al Poder Ejecutivo "la máxima responsabilidad" hasta el momento compartida con el Congreso— en la dirección de la Defensa Nacional", sanciona los "proyectos Luder", de centralizar las tareas antisubversivas en un "Consejo de Seguridad Nacional" integrado por el gabinete y los altos mandos y en un "Comando Militar" formado por el ministro de Defensa y los Comandantes Generales. Los artículos 25 y 35 de la ley precisan los nuevos atributos que tendrá de ahora en adelante el ejército. El P. E., podrá colocar bajo la jurisdicción militar las zonas declaradas de emergencia, y en ellas el comandante podrá dictar "bandos y crear los tribunales militares correspondientes". Los brutales "operativos antisubversivos" que están llevando a cabo las FFAA en los últimos días (ver artículo de esta misma página) son apenas típicos preparativos de los que sobrevendrán si el Alto Mando logra imponer la aplicación de esta ley onganiana.

La sanción de la ley retrata de cuerpo y alma las bancadas parlamentarias, que aceptaron amputar su propio poder de decisión, para pavimentar una mayor intervención militar contra las movilizaciones de los explotados. Las enmiendas introducidas por la Comisión de Defensa de la Cámara son reveladoras de esta posturación parlamentaria ante el "golpe militar": la Comisión se limitó a exigir a los militares que "comuniquen sus de-

cisiones al Congreso", de la misma manera como se acostumbraba informar a cualquier diario.

En el debate de la ley, los principales promotores del proyecto en la banca justicialista no fueron como podría suponerse los "verticalistas", sino sus opositores, los representantes del "ala democrática" del gobierno y del Peronismo. Ricardo de Luca, dirigente del gremio naval, un notorio "antiverticalista", fue uno de los más acérrimos defensores de la ley, luego de señalar al movimiento obrero como el principal blanco de la "lucha antiguerrillera". Es necesario alertar—dijo—"contra lo profundo que el aparato productivo de la nación está penetrado por el extremismo" (Clarín, 21-11-75).

La "oposición" radical no se quedó atrás, salvo "observaciones" a algunas cláusulas de la ley (especialmente aquellas que le quitan al Congreso todo tipo de participación en las resoluciones sobre la defensa), dió su visto bueno al monstruoso proyecto antidemocrático finalmente aprobado. La línea del radicalismo ha sido la de presionar en favor de todas las exigencias del Alto Mando que se mantiene firme desde que Balbín comenzó a reclamar hace algunos meses el "monopolio militar de la lucha antisubversiva" ("guerrilla fabril") prefirió llamarla en las últimas semanas).

Los opositores a la ley tampoco denunciaron el carácter antiobrero de la misma. El Partido Intransigente (considerado por la JP como un firme aliado para la liberación nacional) destacó que "Estamos con la ley de defensa, pero la queremos dentro de las normas que marca la Constitución" (Clarín, 21-11-75).

La aprobación de la ley prueba definitivamente que el parlamento está actuando de pantalla, para permitir la militarización de la vida del país.

## ESTA ES LA "CAMPAÑA ANTISUBVERSIVA"

■ Los operativos que están desarrollando desde el lunes 17 las FFAA en todo el país supuestamente están dirigidos a erradicar el terrorismo. Sin embargo, a pesar de la escasa información que brindan los diarios, es evidente que su objetivo es la población trabajadora en su conjunto, el activismo obrero en particular, y que constituyen un ensayo de la aplicación de los métodos de la guerra civil contrarrevolucionaria. A continuación enumeramos algunas de las características de estas acciones militares que ejemplifican claramente lo dicho:

\* Los operativos por los que se ocupan "áreas restringidas" de las ciudades constituyen un verdadero método de intimidación pública y terror masivo. Se ordena por altoparlantes a los pobladores que se encierren en sus casas y falten a sus ocupaciones; ordenan también el cierre de los comercios—lo que crea problemas para comprar alimentos— y se impide circular

por las calles. Esto va acompañado de comunicados militares donde se advierte que hay que respetar las órdenes de las tropas para "evitar situaciones irreparables".

\* Es de notar que en las zonas ocupadas no fue detenido ningún integrante de las bandas derechistas asesinas antiobreras, a pesar de los varios cientos de arrestados en general. A esto se agrega el hecho de que por lo menos en tres de las ciudades donde operan las fuerzas armadas, se han producido secuestros y asesinatos mientras se realizaban los operativos, sin que sus autores hayan sido detenidos en ninguno de los "estrictos" controles establecidos.

\* La señora Ana de Hulan, que reside en Rosario, denunció que el 18 entraron en su casa 20 encapuchados que se llevaron a su marido secuestrado. Luego de varias averiguaciones logró averiguar que estaba detenido en la Jefatura de la Policía (El Cronista, 20-11). Esto en la ciudad más rastreada esta semana.

\* En Mendoza, también durante los operativos, fue secuestrado el joven Ricardo Benítez, y en Bahía Blanca Carlos Alberto David, quien posteriormente apareció acribillado a balazos.

\* La empresa Akapol, de Pilar denunció (La Opinión, 18-11) que efectivos del ejército atacaron a balazos a una camioneta de la fábrica, hiriendo a su conductor; y desmintió la versión de las FFAA de que se trató de un tiroteo, señalando además que no había cartuchos visibles que indicaran la presencia de efectivos militares. Este es otro caso que se suma a la ya larga lista de muertos o heridos en los puestos de control militar en las rutas y guarniciones. Las FFAA en sus comunicados sostienen que la responsabilidad es de la población que debe "poner atención" a las instrucciones de los centinelas (que están atrinchados y en lugares poco visibles), cuando en realidad se trata de toda una actitud de las fuerzas militares contra la población.



# EL MOVIMIENTO ESTUDIANTIL IMPONE LAS ELECCIONES DE CENTROS

■ La iniciativa del movimiento estudiantil es el fenómeno predominante de la actual situación universitaria. En el último mes, esto se ha expresado en la imposición de las elecciones de Centros en gran parte de las facultades del país, contra todos los esfuerzos de las autoridades ministeriales por impedir la efectivización de los mismos.

Ni siquiera la seguidilla de cierres y adelantos de fin de curso han logrado abortar el proceso electoral. Sólo en Córdoba las clausuras han parado los comicios, en La Plata prácticamente ya se han realizado en casi todas las facultades, en el Interior continúan realizándose y en el bastión del terror de la "Misión", la UNBA, acaban de comenzar la semana pasada.

Particularmente en la Capital, las elecciones se llevan a cabo como verdaderas batallas del estudiantado contra el aparato de represión y matonaje de la intervención reaccionaria. Los ejemplos hablan por sí solos.

\* En UTN de Avellaneda ante la gran persecución policial y las dificultades para sacar las urnas de la facultad, el escrutinio se realizó a la salida de cada curso, protegido, contra la presencia policial, por la presencia masiva de los cursantes. Más del 80 por ciento del alumnado votó en los comicios.

\* En Medicina las elecciones se están iniciando pese a la gran represión, los controles policiales a la entrada y la detención de los activistas. La semana pasada fueron apresados 5 compañeros y el martes otros dos. Los estudiantes son palpados permanentemente y los militantes fichados son seguidos por los pasillos. Ya votaron aquí varios centenares de compañeros.

\* En Ciencias Económicas el lunes 10 todo el estudiantado reaccionó contra la detención de tres compañeros que realizaban actividades electorales. Se levantaron los cursos y una concentración de más de 300 compañeros logró liberar a los detenidos.

\* En la facultad de Ciencias Exactas, los policías de uniforme corren por los pasillos a todos los estudiantes que pas-



laban urnas. Estas son escondidas para poder continuar la elección, en la cual los votantes superan el millar en este momento.

Los ejemplos son demostrativos. La voluntad estudiantil para quebrar la proscripción Ivnissevichista, no podía ser mayor. En un clima de persecuciones, intimidaciones y cierres, el pronunciamiento electoral es ampliamente mayoritario. Según datos suministrados por el diario Clarín del 19 11, sobre un total de 39 elecciones realizadas hasta el momento han votado 20.200 alumnos, en el período 73-74 cuando el movimiento estudiantil gozaba de plena legalidad, el total de votantes alcanzó la cifra de 20.700 compañeros. Sin lugar a dudas las elecciones ya representan un triunfo importantísimo del alumnado, frente a un equipo de "misioneros" que se derrumba rápidamente.

## LA CRISIS DE LA "MISION" SE PROFUNDIZA

En un intento por evitar el masivo pronunciamiento contra la "Misión", Arrighi se vió obligado a apelar a recursos

de emergencia (cierres y clausuras adelantadas del año lectivo), que pusieron de relieve su colosal debilidad frente a la movilización estudiantil. Estos cierres no lograron impedir las elecciones y solo han servido hasta el momento para ahondar aún más las disputas y las fricciones en la conducción universitaria (varios decanos y funcionarios protestaron contra la medida).

La debacle de los "discipulos de Ivnissevich" no sólo se refleja en sus infructuosas maniobras para contener los comicios. Desde hace varias semanas, Arrighi debe hacer frente a una ola de denuncias que han destapado los fraudes y negociados perpetrados por sus propios funcionarios: la demolición del Hospital de Clínicas que dejó un "déficit" de 3 400 millones de pesos cuando la venta de escombros debían haber solventado ampliamente los gastos de la obra; los beneficios de la explotación agropecuaria del Campo San Pedro, perteneciente a la facultad de Veterinaria, desde hace un año van a parar a los bolsillos de algún delincuente disfrazado de funcionario ministerial; los desfalcos contables del patrimonio de la UNBA y las "maniobras dolosas" en Veterinaria denunciadas por los no docentes. Las denuncias han salpicado al propio rector de la UNBA, Mangiante, a quien el Ministro acaba de rechazar la renuncia buscando evitar la extensión de la crisis en el cuadro del actual reanamiento estudiantil.

Para salvar a los gangsters de la camarilla derechista y continuar su política de agresión sobre el movimiento estudiantil, Arrighi ha contado con la colaboración de la "oposición", que nada ha dicho sobre los negociados en los claustros y procura evitar la movilización estudiantil (los diputados "opositores" desoyeron el pedido de las organizaciones estudiantiles de convalidar con su presencia los actos comiciales en las facultades) Al igual que al gobierno de Isabel, el radicalismo le reclama a Arrighi que "gubierne" y está dispuesto a tenderle una mano con tal de evitar un

"27 de junio en la Universidad". A su turno, el Ministro, conciente de la fragilidad del gobierno que representa, intenta coquetear con las FFAA, con permanentes discursos contra la "guerra revolucionaria" en los colegios militares.

La colosal crisis del gobierno y el ascenso estudiantil le impide a los continuadores de la "Misión" avanzar en sus proyectos de "normalización" es decir, de regimentación en la Universidad. Sólo en 6 universidades menores se han aprobado los estatutos que deberán regir el funcionamiento de los claustros y no hay ningún indicio de la realización de concursos docentes en los próximos meses. Todo el arte de los Arrighi y cía. es tratar de llegar al receso veraniego para obtener un respiro frente a su situación de crisis y descomposición que se profundiza.

## NO AL CIERRE DEFENDER LAS ELECCIONES

Pese al gran avance que significan, las elecciones se han llevado a cabo en forma fragmentaria en la mayoría de las Universidades del país. Muchas han sido convocadas a último momento, sin preparación ni campaña electoral previa. La responsabilidad de esta desorganización recae sobre el conjunto de las direcciones estudiantiles, han tomado las iniciativas de los comicios en forma aislada y parcial en algunas regionales, lo que sólo contribuye a limitar la debacle de la intervención reaccionaria.

Algunas direcciones derechistas (FAUDI-MNR) se han opuesto directamente al proceso electoral, señalando que representa una "provocación" para favorecer los cierres. El stalinismo, que en un primer momento se abstuvo de impulsar los comicios, recién ha comenzado a promoverlos en los últimos días en la UNBA temiendo quedar descolocado, luego de un evidente retroceso en las elecciones del interior. Tampoco la FUA o el CNC han adoptado algún plan de movilización nacional unitario y centralizado para enfrentar con éxito a los policías y matones de Arrighi que tratan de impedir las elecciones.

La tarea planteada para el movimiento estudiantil es evitar los cierres, los adelantos de fin de curso y defender las elecciones en todas las facultades. Para ello hay que organizar una movilización nacional que debe ser promovida y centralizada por un Congreso de delegados de la FUA y el CNC, por la legalidad del movimiento estudiantil y para acabar con toda la "obra" destructiva y limitacionista implementada por la "Misión". Un aspecto decisivo de esta agitación contra la "Misión" es el inmediato lanzamiento de una campaña de las centrales estudiantiles contra el "Watergate" del Ministerio de Educación. Los centros deben recoger todas las denuncias y elevarlas a la FUA y CNC que a su vez deben reclamar la formación de una Comisión Investigadora con participación estudiantil y docente, para esclarecer los atropellos penales y criminales ejecutados por Ivnissevich y sus hombres. ●

SUSCRIBASE A

## Política Obrera

Nombre \_\_\_\_\_

Dirección \_\_\_\_\_

Localidad \_\_\_\_\_

1 Año \$ 600

6 Meses \$ 300

3 Meses \$ 150

Cheques y giro a la orden de Pablo Rieznik  
Casilla de Correo 80. Sucursal 3 Bs. As.

T. E.

Desde el N° \_\_\_\_\_

Al N° \_\_\_\_\_

# DOS EXITOS ELECTORALES MUY IMPORTANTES

■ En Psicología una de las carreras más golpeadas por la "Misión Ivanissevich", la UNION de JUVENTUDES por el SOCIALISMO acaba de obtener un importantísimo triunfo electoral al conquistar la **Lista Socialista** (compuesta por la UJS y la Juventud Socialista-PST) un destacado 2º puesto en los comicios en los que se eligió la Comisión Directiva del Centro de Estudiantes. Este gran avance se sumó a la gran elección que días antes realizaron los compañeros de la UJS de la UTN de Avellaneda, que lograron 97 sufragios sobre un total de 760 votos en la elección, como única lista de oposición en el Centro de Estudiantes.

Las dos elecciones se llevaron a cabo en un clima de brutal persecución e intimidación policial contra el estudiantado. En medio del comicio, Psicología fue cerrada en dos oportunidades, permaneció clausurada durante 4 días, se prohibió el ingreso de las urnas a los cursos y a los recintos de la facultad; así las urnas debieron ser instaladas en un pasillo de la entrada. Pero en estas penosas condiciones 1186 compañeros (un alto porcentaje de los alumnos actualmente cursantes) votaron, reflejando la gran voluntad del alumnado de terminar con la proscripción y la represión reinante en la universidad. En la Tecnológica de Avellaneda los intentos policiales para frustrar las elecciones fueron aún más intensos (ver artículo en página 10).

Pero la gran presentación de la UJS en Psicología es doblemente importante, ya que se realizó en una de las facultades más politizadas de la Capital Federal —hecho éste reconocido por todo el alumnado porteño: durante 1971 y 1972 Filosofía y Letras (donde funcionaba Psicología siendo la carrera más numerosa de la facultad) constituyó la vanguardia indiscutible de la lucha estudiantil en Capital contra la dictadura militar, y posteriormente a 1974, uno de los centros vitales de movilización de la juventud durante los meses que precedieron la arremetida de la "Misión" contra la UNBA.

## UN GRAN PRONUNCIAMIENTO ANTIGUBERNAMENTAL DEL ESTUDIANTADO

Los resultados exactos de Psicología fueron:

Azul y Blanca (JUP)	456
Lista Socialista (UJS-JS)	245
MOR	216
Grupos de Base	104
Franja Morada	52
Tupac	47
En blanco	10
Anulados	56
Total	1186

La Comisión Directiva quedó integrada con 5 compañeros de la JUP, 2 de la Lista Socialista, 2 del MOR, 1 de los Grupos de Base y 1 de Franja Morada.

Si bien no es posible realizar un análisis comparativo de estos datos con los

de la última elección que se llevó a cabo en el 73 (ya que en esa oportunidad votó la totalidad del estudiantado de Filosofía, —que incluía además de Psicología, a Sociología y a las 7 pequeñas carreras que hoy integran esa facultad—, la gran radicalización política de los votantes, es totalmente manifiesta. Las listas que conquistaron el primero y el segundo puesto, que se presentaron reivindicando la lucha contra este gobierno antiobrero, capitalizaron la mayor parte de los votos, casi el 65 por ciento, en desmedro de las corrientes ligadas a la "oposición constructiva" al gobierno lopezreguista-peronista, que han sufrido una estrepitosa derrota.

El evidente retroceso del MOR y del radicalismo (Franja Morada) es revelador de la creciente resistencia estudiantil a apoyar a los agrupamientos que en nombre de la lucha contra el "golpe" y la defensa de las "instituciones", tratan de arrastrar al movimiento estudiantil a una política de desmovilización y sostenimiento del gobierno peronista, al mismo tiempo que apoyan a nuestras "patrióticas" Fuerzas Armadas, dedicadas a atacar a fondo al activismo obrero mediante los "operativos antisubversivos".

El debilitamiento del stalinismo (fenómeno que se está generalizando en todas las elecciones del país, en La Plata por ejemplo su representación en los centros se redujo de un 17 a un 9 por ciento) y del radicalismo, es un aspecto del desmoronamiento absoluto de las agrupaciones derechistas (FAUDI y la desaparecida JUP lealtad) que ni siquiera concurren al comicio. Los grupos foquistas, fuertemente arraigados en el pasado en esta facultad y sosteniéndose en un poderoso aparato propagandístico obtuvieron una magra cantidad de votos. Reformistas y foquistas, en síntesis fueron los grandes derrotados en las elecciones.

La JP mantuvo su peso dirigente en la carrera, debido a sus posturas combativas y antigubernamentales, pero estos planteos chocan abiertamente con la alternativa burguesa que propone esta organización, de constitución como en el 73 de un nuevo "Frente Nacional" con los capitalistas, ahora con los "auténticos", los Sandler y los Alende.

La "lista Socialista" en cambio representó la única alternativa antigubernamental que proponía también un curso de acción práctica y políticamente ligado a las perspectivas del período abierto con la Huelga General, esto es, la lucha consecuente por la independencia política de los trabajadores, contra cualquier componenda con la burguesía, por la construcción del Partido Obrero en el país y la lucha sin claudicaciones por el gobierno obrero.

En la UTN, estas características políticas del pequeño núcleo de compañeros que se reunió alrededor de la TERS permitió enfrentar al poderoso aparato del stalinismo que alcanzó la mayoría. Esto se debió a que se trataba de la única co-



rriente con verdadera implantación en la facultad pudiendo arrastrar por ello todavía a la mayoría del estudiantado.

## LAS TRES CLAVES DE UN FENOMENAL AVANCE

El gran avance de la UJS en Psicología es el producto de la lucha de todo un año por la defensa de la facultad y la carrera contra los planes destructores y limitacionistas de la camarilla derechista-gangsteril de los Ivanissevich-Sanchez Abelenda. La UJS estuvo a la cabeza de la organización del Cuerpo de Delegados de la facultad e impulsó desde un principio la movilización para echar a los policías, tiras y matones que inundaron los cursos cuando Psicología se reabrió.

Pero la actividad de la UJS, no sólo abarcó la lucha contra la destrucción de la carrera, largamente perseguida por todos los gobiernos desde el "cordobazo", expresó también y en gran medida el combate del movimiento obrero contra el gobierno peronista. La UJS desarrolló una gran campaña en solidaridad con la Huelga de Villa Constitución y otros conflictos obreros, y por la libertad de los presos políticos, gremiales y estudiantiles alrededor del Acto programado por la Comisión de Familiares para el 7 de Noviembre. A partir de la Huelga General y la quiebra evidente de la "Misión" estas actividades se multiplicaron y el centro de la lucha de la UJS fue el combate por imponer la legalidad del movimiento estudiantil.

Pero el avance de la UJS no se dio exclusivamente en el terreno electoral. En la batalla por conquistar un Frente Uni-

co de las agrupaciones que se reclaman de la lucha por la independencia política de los trabajadores, los compañeros de Psicología lograron concretar un acuerdo con la Juventud Socialista, organización débilmente implantada en la facultad que mantenía una actitud sectaria hacia la UJS. La conformación de la lista Socialista unitaria abre inmensas posibilidades para desarrollar un gran reagrupamiento de masas, independiente y clasista en Psicología.

El tercer factor que permitió el gran crecimiento electoral del clasismo en la facultad fue la tenaz actividad de agitación y propaganda que desarrollaron los compañeros de la UJS durante la campaña electoral. El compañero Daniel, dirigente de la agrupación en Psico, nos comentaba que sobre el filo de la elección la UJS tenía puntuados 176 votos. Si suponemos que los restantes 69 votos fueron conquistados en partes iguales por la UJS y la JS el incansable trabajo de la TERS-UJS resulta evidente.

No menos intensa fue la actividad del pequeño núcleo de compañeros de la UJS, en la UTN de Avellaneda. Entre sus candidatos figuró el nombre de la compañera Diana Cuatrocchi, ex-alumna y dirigente de la facultad, presa desde hace 7 meses en la alcaidía de Rosario por su solidaridad militancia durante el conflicto de Villa Constitución.

Las dos victorias de la UJS son claros reflejos de la evolución clasista de la juventud estudiantil que reafirman la creciente implantación de esta organización entre la juventud universitaria. Hay que seguir este ejemplo en el resto de las elecciones de la UNBA.

# ¿QUE PASO EN LOS JUEGOS PANAMERICANOS?

■ Del 12 al 26 de octubre último se realizaron en México los VII Juegos Deportivos Panamericanos, competencia del tipo de las Olimpiadas que celebran cada cuatro años los países de nuestro Continente, desde 1951. Nuestro país fue entonces, el anfitrión de lo que todas las burguesías raquílicas de Latinoamérica llamaron —en un período de gran ofensiva política y penetración económica del imperialismo yanqui— las "pruebas" de "la paz, la convivencia, la competencia democrática, al servicio de la unión entre nuestros pueblos".

Estos últimos juegos, sin embargo, resaltaron muy especialmente por su falta de brillo, por el desinterés demostrado por el conjunto de los gobiernos del Continente en su realización —Chile que inicialmente tenía a su cargo las competencias, y Brasil que luego las tomó, renunciaron a ello "por forzadas restricciones monetarias" (La Opinión, 9-10)—, y sobre todas las cosas resaltaron por el bajísimo y despreciable nivel competitivo de los atletas de nuestros países —salvo Cuba—, que se vieron desplazados del 80 por ciento de las competencias por los representantes de los EEUU.

Los resultados de los Panamericanos no pudieran ser así más lamentables para el "orgullo" latinoamericano: sobre 33 delegaciones intervinientes, 3 solas (EEUU, Cuba y Canadá) se llevaron el 87 por ciento de las medallas de oro —192 sobre 217 (EEUU 117, Cuba 57) y el 72 por ciento del total de las medallas (471 sobre 661) —las hay por orden de importancia de oro, plata y bronce.

Los comentarios de los especialistas que siguieron las competencias desde México fueron bastante explícitos. Luis A. Hernández de La Nación comentó el 12/10 "33 países tomarán parte de una competencia que cuesta identificar como tal... porque si bien el deporte nada tiene que ver con el tema político, aunque se lo utilice con tanta asiduidad que ya es norma, la abismal diferencia de potencial, tanto económico como organizativo, convirtió la competencia en un match entre los EEUU y Cuba. El subdesarrollo de muchos países golpea con brutalidad a los demás... Con sólo observar los medios de unos y otros, como por ejemplo que el garrochista norteamericano lleva diez a doce garrochas a su entrenamiento, mientras los demás miran con avidez esos elementos, del cual lograron uno después de años de esfuerzos. Tal es la diferencia." Finalizadas las competencias el mismo periodista editorializó "Y es que el Tercer Mundo está cada vez más lejos, económica y técnicamente, de la increíble maquinaria de crear atletas que es EE. UU. ...."

Pero entre el deslumbramiento general —digamos que en el plano estrictamente deportivo sobre 36 pruebas disputadas, los logros fueron muy pobres, a tal punto que se produjo un solo nuevo récord



mundial, el que correspondió al brasileño João Carlos de Oliveira con 17,89 mts. en salto triple—, la opacidad que más resaltó fue la de nuestro país que alcanzó un verdadero "récord" en todos los órdenes: la delegación argentina a los Juegos Panamericanos fue la más escasa de toda su historia (162 atletas en total, sobre 3.600 que asistieron a los Juegos —La Opinión, 4/10); los premios alcanzados son los más bajos también: se logró sólo un tercio de las medallas de oro conquistadas hace 8 años atrás bajo el régimen onganiano (en Winnipeg —Canadá— alcanzamos 9 de oro y 34 de plata, en México —bajo el gobierno peronista— sólo 3 doradas y 15 de plata). Esta clasificación "récord" constituye un retroceso absoluto de nuestro país nada más (!!)... que a la décima parte de los logros de nuestras delegaciones en las dos primeras Pruebas Deportivas realizadas en 1951 y 1955 (68 medallas de oro en la primera oportunidad, 27 en la segunda).

La frustración de los deportistas argentinos como lo manifestó el Sr. Enrique Eleusippi, entrenador nacional de atletismo, no pudo ser más terrible: "Así no se puede seguir, los atletas no tienen la culpa, pero los dirigentes son un desastre. Se la pasan ofreciendo cosas que no cumplen nunca, ilusionan a la gente, para después decepcionarla" (La Nación, 19/10).

No se trataba de palabras tiradas al viento. Por esos mismos días hablaba en las Naciones Unidas el ahora desplazado secretario de Deportes y Turismo del gobierno peronista, quien en una larga perorata resaltó la "obra" del gobierno "popular" en la materia y propuso un mágico plan de "desarrollo universal" del deporte, para lo que planteó la realización de una reunión internacional de representantes de la cartera a su cargo, de todos los países del mundo.

Este "campeón" de la mentira y el engaño, ahora denunciado como ladrón y tráfuga de los estipendios públicos con los que supuestamente "promocionaba el deporte", ha conducido el deporte argentino —como sus compinches de camarilla López Rega y Rodrigo hicieron con la economía, la educación y la salud de nuestro pueblo— al nivel más

bajo de toda su historia. El periodista Dante Panzeri, comentaba el 24/10 en La Opinión, que "muy probablemente (nuestra presencia internacional en el deporte está actualmente) por debajo de donde estaba en 1924", fecha de la primera intervención de una delegación argentina en el extranjero, en oportunidad de las Olimpiadas de París.

## LA POBREZA DEL DEPORTE LATINOAMERICANO: UNA MANIFESTACION DEL ATRASO Y LA MISERIA DE NUESTROS PAISES

Los Juegos Panamericanos estuvieron a punto de no realizarse. Los mismos resultan carísimos (hay que preparar estadios especialmente, una vasta infraestructura de "seguridad" —para que no se repita un nuevo Munich—, etc.), la miseria creciente de las masas impide la asistencia de éstas a los espectáculos que cuestan mucho dinero para verlos, y los "réditos políticos" de los mismos son cada vez más escasos. La prensa capitalista no pudo ocultar —a pesar de sus intenciones— el siguiente hecho. El presidente mexicano —en vísperas de elecciones (una de las razones por las que su gobierno se "interesó" en las competencias)—, ante un estadio colmado por 100.000 personas abrió los Panamericanos en medio de "una ruidosa silbatina", mientras que la delegación cubana era recibida por "la ovación más grande... y el vivir de todo el estadio", que se transformó en "una silbatina atroz" (La Nación, 13/10) cuando lo hizo la representación yanqui. (Los trabajadores mexicanos no olvidan al responsable de la masacre de Tlatelolco que pasó por encima de la juventud universitaria de la ciudad capital para garantizar los "compromisos internacionales" de su país, a saber, las Olimpiadas que se realizaron hacia fines de 1968 en México).

Los Panamericanos se realizaron así en un cuadro de crisis de las organizaciones dirigentes del deporte internacional y de creciente desilusión de los trabajadores ante las muestras de "convivencia", de supuestas "competencias" deportivas, entre los países atrasados y juzgados por el imperialismo y los representantes de éste. El presidente del Co-

mité Olímpico Internacional, lord Michael Morris Killanin declaró en oportunidad de los últimos Panamericanos en México, que "el deporte está cada vez más relacionado con la política internacional" y que por esto mismo, se estudian "programas tendientes a abaratar la celebración de los Juegos Olímpicos para que éstos no desaparezcan" (La Opinión, 8/10).

Para la burguesía se trata de reorganizar las "competencias" entre todos los países —coloniales, semicoloniales e imperialistas (y también con los dominados por las burocracias en los Estados Obreros)— para defender la engañosa pantalla de la "convivencia pacífica" y para demostrar que existen condiciones "democráticas" de competencia en el deporte, como en la política. Lo cierto es que la mayoría de los países del mundo —como sucede con todos los latinoamericanos— por su condición de países atrasados, dependientes del imperialismo, están imposibilitados, por la absoluta estrechez de sus fuerzas productivas —de su capacidad económica fundamentalmente—, de recurrir a la formación de sus deportistas, como son incapaces de desarrollar en toda su plenitud las fuerzas técnicas, intelectuales y culturales imprescindibles para conquistar la liberación nacional, en el cuadro del capitalismo semicolonial y atrasado. La escasa infraestructura edilicia y de medios aptos para la práctica de los deportes —no sólo de los atletas profesionales—, sino fundamentalmente los destinados a la formación deportiva de las amplias masas —de cuyo seno, y como un proceso natural, promovido especialmente por el Estado, debería seleccionarse democráticamente a los "profesionales"—, es el producto directo del desmembramiento económico, social y cultural de todas nuestras naciones que viven bajo el yugo del imperialismo.

La Opinión del 24/10 daba la siguiente información que ratifica prácticamente esto que decimos: "Todos los atletas no norteamericanos que conquistaron medallas —hoy en los VII Juegos Panamericanos, o son cubanos o se prepara-

ron en Europa o los EEUU, salvo rarísima excepción."

**LA "GIMNASIA" CONTRARREVOLUCIONARIA DEL IMPERIALISMO QUIEBRA TODAS LAS POSIBILIDADES DE UNA COMPETENCIA SANA Y DEMOCRÁTICA EN EL DEPORTE**

Es indiscutible que la acción parasitaria del imperialismo constituye el factor determinante de la existencia de estos brutales abismos. Es la penetración imperialista en nuestros países la que quiebra la enseñanza estatal de los deportes y la formación integral de la juventud, en función de los objetivos reaccionarios de embrutecimiento y postración de las jóvenes generaciones, que pasarán a desarrollar si no en forma activa una acción liberadora y progresista. La privatización de la enseñanza pública, la liquidación de los Institutos Nacionales de Educación Física (para entregar sus instalaciones a la camarilla derechista o a los organismos represivos —como ha sucedido en nuestro país en los dos últimos años—), los altos costos de matriculación y cuotas de los clubes privados y elitizantes, cierran el cuadro desesperante de la liquidación de todas las posibilidades de un porvenir deportivo de ciertas dimensiones para el país.

Después de lo dicho hasta aquí se desprende sola, cuál es la única alternativa para quebrar este abismo entre el deporte y la cultura de los países avanzados —imperialistas— y de los países atrasados.

Los marxistas revolucionarios valoramos el genuino espíritu deportivo de los atletas y jugadores, mucho más aún todas las aspiraciones deportivas y de esparcimiento de las más amplias masas que sufren bajo el capitalismo la enajenación de los medios de producción y subsistencia más elementales; entendemos por esta misma razón, por ser el capitalismo el culpable de todos los males que somete al hombre a la miseria y a la superexplotación, a las privaciones y a la frustración, que es imprescindible terminar con el régimen social imperante para poder abocarnos a la satisfacción plena de todas las necesidades humanas. Entre ellas, la de brindar a toda la humanidad una formación deportiva armónica con una formación integral del individuo que satisfaga el más amplio desarrollo de todas sus condiciones físico-intelectuales, hoy absolutamente despreciadas por el capitalismo. El hombre encarará así con extraordinaria destreza los objetivos de la sociedad que ya no tendrá más trabas sociales, porque las clas serán abolidas.

Dejemos a los apologistas del atraso y el capitalismo "independiente" que sigan discutiendo sobre si Juegos "Panamericanos" o Juegos "Latinoamericanos", sobre si seguir agachando la cabeza ante los yanquis vergonzosamente, o "competir" entre los mediocres para tener así derecho a los galardones. El proletariado busca el porvenir no su caricatura.

La lucha franca en el juego, los ímpetus deportivos más saludables, saltarán bajo el socialismo como una verdadera manifestación natural, democrática y libre de todos los hombres que habitan la tierra, que ya no competirán más para defender el patriotismo de "su" burguesía, sino las ambiciones de abundancia y felicidad de la sociedad comunista.

● Norberto Malaj

# DECENAS DE MILES DE PRESOS POLITICOS EN LA URSS



● Plioutch

■ En las últimas semanas han aparecido en la prensa argentina y mundial varias denuncias sobre la situación de los prisioneros políticos en la URSS.

La organización Amnistía Internacional que propugna la liberación de los presos por razones políticas, religiosas o raciales en todo el mundo, produjo recientemente un extenso trabajo sobre los presos políticos en la Unión Soviética. Amnistía Internacional calcula en 10.000 la cantidad de personas detenidas en la URSS por tener ideas políticas diferentes a las de la burocracia gobernante, por defender los derechos de las numerosas nacionalidades y pueblos perseguidos, o por defender las libertades democráticas y reclamar la libertad de los presos políticos.

De esos detenidos muchos se encuentran internados en hospitales psiquiátricos montados especialmente por la KGB (la policía política de la URSS) donde son sometidos a los más inhumanos "experimentos" y vejámenes, siendo muy común el uso de drogas que perjudican seriamente la salud mental y física de los internados.

Amnistía Internacional denuncia que es tan grave la situación de los prisioneros políticos que el suicidio y la automutilación física son prácticas corrientes dado el grado de desesperación de los detenidos. Señala, por ejemplo, que Edward Kusnetzov —prisionero en la colonia de Mordovidan— vió personalmen-

te como numerosos presos buscaban la muerte fingiendo intentos de fuga frente a los guardianes armados. Lo que conduce a los presos a esa salida desesperada son las inhumanas condiciones de vida a las que son reducidos: un régimen permanente de hambre, trabajos forzados, falta de atención médica, etc.

Andrei Grigorenko, hijo del Gral. Piotr Grigorenko que está internado en un hospital psiquiátrico por su actividad en defensa de las libertades en la URSS, ha lanzado recientemente un llamado en favor de los prisioneros políticos, publicado el 19 de Octubre en el *London Observer*. En su llamado Grigorenko denuncia que "centenares de personas inocentes languidecen en las prisiones soviéticas, en los hospitales psiquiátricos y en los campos de concentración". Dice que entre quienes están presos por defender sus "derechos nacionales y culturales hay armenios, judíos, Tártaros de Crimea, lituanos, turcos, germanos ucranianos, miembros de varias congregaciones y muchos otros que no podrían ser enumerados en esta sola hoja de papel".

Entre otros menciona a Leonid Plioutch, que está internado desde 1972 en el hospital psiquiátrico prisión de Dnepropetrovsk, Plioutch es un brillante matemático, miembro del Grupo de Acción por la defensa de los Derechos Humanos en la URSS, y es un verdadero símbolo de los prisioneros políticos de la burocracia del Kremlin. Porque

Plioutch es un comunista convencido, un verdadero bolchevique, cuyo único "delito" es la defensa de las libertades contra la burocracia de la URSS.

El diagnóstico de sus carceleros —verdaderos "asesinos con guardapolvo blanco"— fue primero de "esquizofrenia incipiente" que se transformó luego en "esquizofrenia crónica de tipo paranoico". Su "enfermedad", inventada y producida por las drogas que se le suministran permanentemente, hacen temer seriamente por su vida.

Tatiana Khodorovich, una de las fundadoras del Grupo de Acción por la defensa de los derechos humanos en la URSS dijo refiriéndose a Plioutch que "Los efectos de su tratamiento son conocidos: pérdida de memoria, convulsiones, depresión, incapacidad para escribir, leer o pensar —inhabilitación para vivir".

La movilización por la liberación inmediata de Plioutch ha cobrado gran envergadura en Francia, donde el 23 de octubre se realizó un importante acto convocado por el "comité de matemáticos por la liberación de Leonid Plioutch" que contó con la adhesión de la OCI, la AJS y numerosas organizaciones sindicales y políticas.

La repercusión de esa lucha se verificó también en las filas del PC francés, que en un editorial de su diario, *L'Humanité*, del día siguiente al acto declaró: "porque no nos es indiferente el caso de Leonid Plioutch hemos tratado de obtener información al respecto durante mucho tiempo. Si es cierto —y desafortunadamente hasta ahora no hemos recibido pruebas que demuestren lo contrario— que éste matemático está internado en un hospital psiquiátrico solamente por haber tomado posición contra ciertos aspectos de la política soviética o contra el régimen mismo, nosotros podemos afirmar solamente de la manera más firme nuestra total desaprobación y reclamar que sea liberado lo más rápidamente posible". (L.H., 24 de octubre de 1975).

Este reconocimiento del PCF sobre la injusticia del caso Plioutch constituye indiscutiblemente un triunfo de la lucha internacional por la defensa de los derechos humanos y por la libertad de los presos políticos de la burocracia a escala internacional y muestra la importancia de este combate.

Arrancar de las garras de la burocracia del Kremlin a los presos políticos que se pudren en las cárceles y hospitales de la URSS es de una importancia fundamental para la defensa de las libertades en todo el mundo, y por lo tanto para el triunfo de la lucha por la revolución proletaria.

Ese movimiento de defensa de los presos políticos de la URSS que tiene su expresión en numerosos países del mundo debe desarrollarse también en la Argentina. Difundir las denuncias y llamados por los presos de la URSS y obtener pronunciamientos por su liberación es un deber de las organizaciones que se reclaman defensoras de las libertades democráticas, y en primer lugar de quienes se reivindican partidarios de la revolución socialista internacional. ●

